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Veja nosso roteiro de 
suculentas rabanadas

PÁGINA 15

PÁGINA 12

O município de Saquarema en-
cerra o ano de 2024 com uma con-
quista histórica: a cidade foi elevada 
à Categoria A no Mapa do Turismo 
Brasileiro.

Comerciantes de municípios do 
sul do Estado do Rio estão reforçan-
do o monitoramento com câmeras 
para coibir possíveis furtos em virtu-
de do movimento de final de ano.

O prefeito eleito de N. Iguaçu, 
Dudu Reina (PP), foi diplomado 
pelo Tribunal Regional Eleitoral, na 
manhã desta quinta-feira (18), junta-
mente com a vice, Drª Roberta (PL). 

Avaliação é do ex-ministro da Fazenda 
lulista e ex-presidente do BC, Henrique 
Meirelles, ao rechaçar a ‘pecha’ recorren-
te, de que o real estaria sob ‘ataque espe-
culativo’. Para ele, o país dispõe de reser-
vas para encarar a ‘turbulência cambial’. 

Saquarema 
é destaque 
no Turismo 
Nacional

Comércio do 
interior do 
Rio reforça 
segurança

Dudu Reina 
é diplomado 
prefeito de 
Nova Iguaçu

Pacote fiscal 
é determinante 
para disparada 
do dólar

Presidente  
do TJRJ dá
posse a 17
desembargadores

PÁGINA 9

PÁGINA 15

O Ministro do TSE, André Men-
donça, concedeu nesta quarta (18) 
um efeito suspensivo no processo que 
questiona a candidatura de Joacir Bar-
baglio (Republicanos) à prefeitura.

Joa Barbaglio 
é diplomado 
prefeito em 
Três Rios

PÁGINA 13

BAIXADA - PÁGINA 11 

PÁGINA 6

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Polícia Civil amplia poder investigativo
Novo laboratório vai ampliar em 16 vezes a capacidade de extração de dados de dispositivos eletrônicos

PÁGINA 10

Controladoria-Geral do Rio vai usar inteligência  
artificial para identificar falhas na gestão

MAGNAVITA - PÁGINA 3

O Tribunal Regional Eleitoral (TRE-RJ), 
realizou na última quinta-feira (19), no 
Centro Universitário Arthur Sá Earp 
Neto, a cerimônia de diplomação do 
prefeito eleito Hingo Hammes (PP), do 
vice-prefeito Albano Batista Filho (PL) e 
dos 15 parlamentares que vão governar 
o legislativo no próximo quadriênio 
(2025 - 2028). 
Na cerimônia, o presidente da 29° Junta 
Eleitoral, Ronald Pietre, entregou o 
certificado da Justiça Eleitoral (TSE), 
aos eleitos em 2024, oficializando a 
candidatura dos mesmos, os fazendo 
aptos a assumirem os postos aos quais 
foram designados, no dia 1° de janeiro 
de 2025.

Eleito em outubro, 
Hingo Hammes é 
diplomado prefeito 
de Petrópolis

Sammirys Brandão

CADERNO EMPREENDEDORISMO

Nesta edição, Caderno Empreendedorismo

 Valter Campanato - Agência Brasil

Meirelles rechaça a ideia de que o real está sob ‘ataque especulativo’

JOSIER VILAR

A elevação da 
taxa dos juros e os 
prejuízos ao país

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

STM autoriza 
o assassinato 
de um civil

PÁGINA 2

PÁGINA 1 

Com duas 
apresenta-
ções neste 
fim de se-
mana no 
Vivo Rio, Lulu 
Santos 
encerra a 
bem-suce-
dida turnê 
‘Barítono’ na 
qual o artis-
ta resolveu 
assumir nos 
shows ao 
vivo seu 
timbre de 
voz mais 
grave 

PÁGINA 11

PÁGINA 3

Divulgação

Guto Costa/Divulgação

O roteirista 

e cineas-

ta Marton 

Olympio 

aposta nas 

narrati-

vas sobre 

pessoas 

pretas e fala 

dos novos 

projetos em 

entrevista

Quem também encerra vitoriosa turnê é 
Zeca Pagodinho. Depois da ‘saideira’ de 
2024, o sambista vai se afastar dos palcos 
por cerca de cinco meses

Síria começa 
a receber 
ajuda 
humanitária

PÁGINA 7
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2 º  C A D E R N O

Hingo Hammes foi 
eleito no segundo 
turno com 74,74% 
dos votos
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: AVIADORES BUSCAM BATER RECORDES MUNDIAIS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 20 de dezembro 
de 1929 foram: Aviadores Borges 
e Challes realizam a travessia do 

Atlântico em 48 horas initerruptas, 
saindo de Sevilha, na Espanha, e 
pousando em Maracajú, no Brasil. 
Já os aviadores Barberan e Hayaz 

vão fazer a travessia Sevilha- Hava-
na, para bater o recorde mundial de 
travessia em linha reta. Automóvel 
Clube faz evento para Julio Prestes.

HÁ 75 ANOS: ALEMANHA OCIDENTAL INTEGRARÁ O PLANO MARSHALL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 20 de dezembro 
de 1949 foram: Alemanha Ociden-
tal é integrada ao Plano Marshall. 

Países árabes entram com protesto 
na ONU pela anexação de Jerusa-
lém a Israel. Senado encerra os traba-
lhos com a aprovação do projeto do 

abono natalino a servidores. Câmara 
encerra trabalhos votando o projeto 
sobre a participação dos empregados 
no lucro das empresas. 

No momento em que a Justiça ci-
vil prende colegas de farda da maioria 
de integrantes do Superior Tribunal 
Militar, a corte dá um recado para a 
sociedade: militares podem fazer o 
quem bem entendem, inclusive matar 
paisanos — como eles nos chamam. 

O STM reduziu de maneira ra-
dical as penas dos oito militares do 
Exército que, em 2019, mataram o 
músico Evaldo Rosa e o catador de 
latas Luciano Macedo — os dois 
eram negros.

Não é à toa que investigados pela 
tentativa golpista tentam tirar seus 
casos do Supremo Tribunal Federal e 
levá-los para o tribunal militar. Neste, 
dos 15 ministros, dez são ofi ciais-ge-
nerais das Forças Armadas.

O assassinato de Evaldo e de Lu-
ciano é um dos daqueles fatos que, de 
tão escandalosos e evidentes,  dispen-
sariam análises e comentários. Mas a 
impunidade consagrada pelo STM 
exige que o tema seja ressaltado. 

A descrição é clara: os oito Exér-
cito disparam 257 tiros na direção 

do carro, que circulava por uma via 
pública, no bairro carioca de Guada-
lupe, onde estava o músico. Ele e o 
catador de latas, que passava por lá, 
foram mortos. Os militares disseram 
que confundiram o carro — atingido 
por 62 tiros — com o de bandidos.

Num primeiro julgamento, em 
2021, o tenente Ítalo da Silva Nunes, 
que comandava o grupo, foi condena-
do a 31 anos e seis meses de prisão; os 
demais, a 28 anos. A 1ª Circunscrição 
Judiciária Militar os considerou cul-
pados por homicídio doloso: quando 
há intenção de matar ou quando os 
acusados cometem atos em que assu-
mem o risco de cometer crime, o que 
caracteriza dolo eventual.

O STM, mesmo diante do fato 
de que os militares disparam 257 ti-
ros sem que houvesse qualquer tipo 
de reação das vítimas, reclassifi cou o 
crime para homicídio culposo, não 
intencional. As penas foram redu-
zidas para três anos e três anos e seis 
meses de detenção. São tão baixas 
que ninguém vai ser preso. 

Oito, dos 14 ministros que vo-
taram, concordaram com a tese do 
relator,  Tenente-Brigadeiro do Ar 
Carlos Augusto Amaral Oliveira. 
Segundo o ofi cial, os tiros que ma-
taram as vítimas teriam ocorrido du-
rante confronto com bandidos que 
realizavam um assalto. 

Para ele e outros sete colegas, 
pessoas que disparam  tantos tiros 
em inocentes que passam por uma 
rua não podem sequer ser con-
denados por dolo eventual. Esses 
oito integrantes do STM também 
consideram razoável a quantidade 
de munição gasta para combater 
um suposto assalto ou prender um 
eventual bandido.

O temporal de balas reforça o 
despreparo das nossas FFAA. O uso, 
de maneira imprudente, amadora e 
irresponsável de tamanha quantidade 
de balas permite imaginar o gasto que 
o país teria com a compra de cartu-
chos caso estivéssemos numa guerra.

O Ministério Público Militar 
tem a obrigação de recorrer da sen-

tença do STM, mas o caso, revelador 
do corporativismo dos fardados, não 
pode se esgotar no processo. É pre-
ciso mudar as atribuições da Justiça 
Militar. Os condenados mataram ci-
vis que circulavam por uma rua, eles 
não estavam num quartel.

O Exército alega que, pela pró-
ximidade de algumas de suas insta-
lações, a região é considerada área 
militar. Que seja, mas não se trata de 
local fechado, de acesso restrito e con-
trolado. Civis foram fuzilados quan-
do exerciam seu direito cidadão de ir 
e vir, não importa que tenham sido 
mortos por militares.

A conciliação ocorrida no pro-
cesso de redemocratização viabilizou 
a permanência de heranças malditas 
da ditadura, entre elas, a possibilidade 
de militares julgarem casos que envol-
vam civis e que não tenham qualquer 
ligação com questões da caserna. 

Reduzir as funções do STM, que 
tanto chancelou crimes cometidos 
pelos governos militares, é uma das 
tarefas necessárias para civilizar o país.

Fernando Molica

Com decisão, STM autoriza o assassinato de civis

Opinião do leitor

Recesso parlamentar

Os nossos “nobres parlamentares” vão entrar 

em recesso. Mas eles mal trabalham diariamen-

te. Não seria só uma continuidade do ato de não 

fazer nada? Enquanto sustentarmos as mordo-
mias dessa gente, nunca avançaremos.

Luiz Ubirajara

São Paulo - São Paulo

Representação 
precisa ser qualifi cada

‘Mufasa’ quer salvar 
os leões na África

EDITORIAL

O que mais temos no Bra-
sil são legisladores, em todas as 
instâncias (municipal, estadual 
e federal). Câmaras munici-
pais, assembleias legislativas e o 
Congresso Nacional (Câmara e 
Senado) representam o poder 
político da federação, seguindo 
a premissa de que a represen-
tação dos atores políticos sig-
nifi ca assegurar os direitos da 
população, e sobretudo, repre-
sentá-la no parlamento. 

Mas e quando parlamenta-
res, no alto de sua arrogância 
se acham ‘’semideuses’’ e seres 
celestiais, dotados de talentos 
imaginários no suprassumo da 
prepotência? Se esquecem de 
que só ocupam a cadeira de le-
gislador, graças ao voto direto 
das camadas populares.

Se olharmos detidamente 
para diversas câmaras de verea-
dores, por exemplo, veremos 
fi guras de toda sorte. E alguns 
casos, de todo azar! 

O Correio da Manhã, em 
sua edição nacional desta últi-
ma quinta-feira (19), publicou 
na página 14 (Sudeste) uma 
fala grotesca e infeliz de um 
vereador do município de São 
Roque, no interior do estado de 
São Paulo. O parlamentar, co-
nhecido popularmente como 
Cabo Jean, do PL, em uma 

discussão com outro vereador, 
soltou a seguinte frase: “você 
manda talvez na sua casa, com 
as suas negas”... Sim! É inacre-
ditável que um legislador pro-
fi ra uma declaração como essa. 
Uma expressão que representa 
uma mentalidade escravocrata 
e absolutamente arcaica. Um 
comportamento ainda enraiza-
do por conta do racismo estru-
tural que, embora muitos pos-
sam negar, efetivamente existe. 
Uns negam por um profundo 
desconhecimento da nossa his-
tória. Outros, simplesmente 
por mau-caratismo, exemplifi -
cando muito bem a essência ra-
cista impregnada na sociedade.

A população brasileira, 
que até pouco tempo se diri-
giu às urnas para que pudes-
sem definir o destino de suas 
cidades, elegendo vereadores, 
prefeitos e vice-prefeitos pelo 
país, precisam se atentar quan-
to ao posicionamento dos que 
foram eleitos. E, mais ainda, 
anotar no “caderninho” o 
nome de quem fala ou comete 
atrocidades que ferem de mor-
te princípios e garantias fun-
damentais. Afinal, a qualidade 
de nossa representação políti-
ca sempre estará em jogo, ain-
da mais no Poder Legislativo, 
seja em qual instância for. 

O fi lme ‘Mufasa: O Rei 
Leão’ chegou ao cinemas nesta 
quinta-feira (19) para contar a 
história inédita do pai de Sim-
ba, que estrelou o sucesso de 
2019. Porém, os leitores sabem 
que a gente gosta de fi lmes que 
se promovam além das telonas, 
e a Disney preparou uma ação 
sensacional, misturando o cine-
ma com a conscientização am-
biental e o ativismo ecológico.

A Disney lançou a cam-
panha global de conservação 
“Proteja a Alcateia” para apoiar 
a Lion Recovery Fund (LRF) 
da Wildlife Conservation Net-
work (WCN) e seus parceiros 
que trabalham na África com o 
objetivo de dobrar o número de 
leões selvagens até 2050.

Atualmente, pelo menos 
50% dos locais onde a LRF 
está investindo já começaram 
a detectar estabilidade das po-
pulações de leões e até mesmo 
crescimento. O apoio da LRF 
ajudou a fi nanciar fl uxos de 

renda e empregar milhares de 
pessoas em toda a África a fi m 
de trabalharem para remover 
83.000 armadilhas que pode-
riam prejudicar a vida selva-
gem.

A ação continua os traba-
lhos iniciados em 2019, quan-
do o lançamento da versão 
realista de ‘O Rei Leão’ cha-
mou a atenção da comunidade 
internacional para o rei das sel-
vas africanas, e vai de encontro 
com o compromisso da empre-
sa, que, desde 1995, por meio 
do Disney Conservation Fund, 
forneceu US$ 125 milhões, in-
cluindo US$ 25 milhões para 
projetos em toda a África, para 
apoiar projetos comunitários 
que ajudaram a proteger mais 
de 1.000 espécies de vida selva-
gem em metade dos países do 
mundo e nos cinco oceanos.

É bacana ver grandes pro-
duções assumindo essas pautas 
ecológicas, não se limitando ao 
‘conservacionismo de fachada’.

A recente decisão do Copom, 
que elevou a taxa dos juros para 
12.5%, levando o Brasil a 2ª maior 
taxa de juros do mundo, aliada à 
desvalorização do Real em relação 
ao dólar, traz imensos prejuízos 
para o ecossistema empresarial bra-
sileiro. E impacta, especialmente, o 
custo de vida de todos os cidadãos, 
uma vez que os juros bancários au-
mentam e o preço dolarizado de 
todos os insumos e produtos im-
portados encarecem.

Do pãozinho nosso de cada 
dia à passagem de avião, tudo tem 
seus preços aumentados em função 
desse quadro. O trigo e o querose-
ne são dolarizados, assim como a 
imensa maioria dos produtos e ser-
viços que consumimos.

Com exceção dos rentistas, ne-
nhum setor da economia fi ca imune 
ao aumento dos juros ou à desvalori-
zação do Real, ocasionados por uma 
pressão infl acionária decorrente, 
principalmente, da dívida pública e 
dos gastos crescentes com uma inefi -
ciente e cara máquina governamental.

Não existe alternativa para o 

enfrentamento desse dilema em que 
nos encontramos que não seja através 
do aumento das receitas e/ou da re-
dução das despesas com o custeio da 
máquina pública em seus três níveis: 
Executivo, Legislativo e Judiciário.

Como não há espaço para au-
mento de impostos que possam 
incrementar receitas, a alternati-
va de curto prazo seria reduzir as 
despesas públicas, o que passa, ne-
cessariamente, por um choque de 
gestão para melhorar e automatizar 
processos operacionais, gerando 
efi ciência e redução do desperdício, 
e limitar os altos valores salariais de 
parte do funcionalismo.  

Para agravar o problema, esta-
mos diante de um imenso desafi o 
geracional. Estima-se que até 2040 
o Brasil terá perdido o bônus demo-
gráfi co e estabilizado sua população 
com tendência à redução. Seremos 
um país envelhecido e menor em 
termos populacionais.

Ou iniciamos agora uma refor-
ma administrativa, que gere mais 
efi ciência de gestão, e uma revolu-
ção educacional para o novo mundo 

da inteligência artifi cial, incluindo 
jovens em novo modelo pedagógico 
e idosos num modelo andragrógico 
de aprendizado para que todos pos-
sam responder aos desafi os que vem 
pela frente, ou o Brasil caminhará, 
inexoravelmente, para o andar de 
baixo do processo civilizatório. 

Se queremos alcançar o desen-
volvimento nacional, não podere-
mos abrir mão de jovens e idosos na 
construção de um novo país. A perda 
do bônus demográfi co atesta isso.

Sem uma imediata reforma ad-
ministrativa, que reduza os custos da 
cara e inefi ciente máquina, desperdí-
cios e suspensão de benefícios sala-
riais exorbitantes, além de renúncias 
fi scais inaceitáveis, não teremos saída.

Apesar de estarmos vivendo uma 
queda histórica na taxa de desempre-
go, de o PIB estar crescendo, da mi-
séria e fome estarem reduzindo e do 
projeto “pé de meia” ser um sucesso 
na retenção escolar, o desafi o é como 
manter esse quadro positivo somente 
pelo fi nanciamento através do agro-
negócio, petróleo, soja e ferro.

Precisamos crescer em serviços 

e deixar de ser dependentes de ino-
vações produzidas no exterior pa-
gando royalties que nos endividam 
cada dia mais.

Para crescermos em serviços, 
principal vetor de expansão das 
economias modernas do mun-
do, temos de investir na inovação 
como fez a China.

O Brasil precisa criar as bases 
para o desenvolvimento nacional 
sustentável através da promoção 
de serviços inovadores baseados no 
modelo de economia colaborativa 
e criativa com parcerias entre go-
verno, empresários e universidades 
com pensamento e práticas inova-
doras e digitais.

Somente com esse tripé - go-
verno efi ciente, empresas arrojadas, 
universidades inovadoras - conse-
guiremos crescer, reduzir juros e va-
lorizar o Real, gerando empregos de 
qualidade, renda, prosperidade, lucro 
e bem-estar social. A hora é agora.

*Médico e presidente da 
Associação Comercial do Rio de 

Janeiro - ACRJ

Josier Vilar*

O amanhã é hoje

É fato que o mercado de saú-
de em Brasília vive um momento 
de expansão que refl ete tendências 
nacionais e globais. Para se ter uma 
ideia, a expectativa de vida da po-
pulação brasileira está aumentan-
do, acompanhando as projeções 
internacionais. Segundo a ONU, o 
número de pessoas com mais de 60 
anos deve dobrar até 2050. Isso não 
é só um dado demográfi co, mas um 
alerta para o setor: estamos diante de 
uma demanda crescente por serviços 
especializados, algo que já pressiona 
a infraestrutura atual.

Hoje, o Brasil investe cerca de 
9% do seu PIB em saúde. Para colo-
car isso em perspectiva, o montante 
gira em torno de R$ 850 bilhões ao 
ano, segundo o Ministério da Saú-
de. Embora o valor seja expressivo, 
ele ainda fi ca abaixo da média de 

países desenvolvidos, que destinam 
mais de 12% do PIB ao setor. No 
entanto, essa cifra vem crescendo, 
impulsionada por investimentos 
públicos e privados. Em Brasília, 
com sua posição estratégica e um 
perfi l populacional diversifi cado, o 
potencial é ainda mais evidente. A 
cidade combina a necessidade de 
modernização com uma demanda 
natural de um público que busca 
qualidade de vida e bem-estar.

Mas investir em saúde vai muito 
além de erguer prédios. Trata-se de 
um processo meticuloso que começa 
no papel, com estudos de viabilidade 
e planejamento fi nanceiro, e termina 
com a abertura de empreendimentos 
que precisam operar com excelência. 

A complexidade desse mercado 
não deve ser subestimada. Construir 
um hospital ou uma clínica exige 

atenção a detalhes que poucos ou-
tros setores demandam. São normas 
específi cas, licenças da vigilância 
sanitária e o desafi o de instalar sis-
temas como climatização hospitalar 
e circuitos elétricos especializados. 
Cada etapa precisa ser executada 
com precisão. Não basta apenas 
construir; é preciso garantir que a es-
trutura esteja preparada para operar 
com excelência. Isso inclui, ao fi nal 
da obra, testes rigorosos de seguran-
ça e treinamento para todas as equi-
pes que farão parte da operação.

Ainda assim, os desafi os são 
proporcionais às oportunidades. 
O envelhecimento da população é 
um motor inevitável para o cresci-
mento do setor, mas também uma 
oportunidade para pensar em ino-
vação. Brasília, com seu alto poder 
aquisitivo médio e seu perfi l cosmo-

polita, posiciona-se como um dos 
mercados mais promissores para 
quem quer aliar saúde e tecnologia. 
Aqui, mais do que em outros luga-
res, o público está disposto a pagar 
por serviços de alta qualidade que 
ofereçam bem-estar e conveniência.

A saúde é uma prioridade em 
Brasília, e o mercado está em um 
ponto de infl exão. Investidores 
atentos sabem que, com planeja-
mento adequado, é possível trans-
formar essa crescente demanda 
em empreendimentos sólidos e 
rentáveis. Não é só uma questão de 
atender ao que é esperado hoje, mas 
de se preparar para o que será indis-
pensável amanhã.

*Sócio da Controller. 
Empresa de construções em 

Brasília.

Guilherme Montanaro Lombardi*

A intersecção entre saúde e engenharia: 
para onde vai o mercado?
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 CONTROLADORIA 
ADOTA IA CONTRA 
MALFEITOS - Durante a 
cerimônia de apresentação 
da SETD e do PRODERJ, 
a Controladoria-Geral do 
Estado protagonizou mo-
mentos de reconhecimen-
to por parte do Secretário 
Mauro Farias, que enfati-
zou o projeto de transfor-
mação digital da CGE, 
dentre as mudanças, ci-
tou a criação e o início da 
operação do sistema de 
Ouvidoria, o OuvERJ. O 
sistema ganhou dois prê-
mios nacionais como me-
lhor plataforma de dados 
abertos em governo digi-
tal. Mauro também enfa-
tizou a atuação conjunta 
da CGE e da SETD, que 
gerou uma economia de 
aproximadamente 100 mi-
lhões por ano, na contrata-
ção dos links de dados do 
Estado.

 Neste mesmo sentido, 
a Controladoria-Geral do 
Estado será o primeiro ór-
gão a implantar e utilizar 
a inteligência artifi cial nos 
seus processos, gerando 
uma expectativa de um au-
mento de 40% na produ-
tividade dos auditores do 
Estado em suas análises téc-
nicas.

  PREFEITURA NÃO 
CUMPRE TAC COM 
MPRJ - O descaso da Pre-
feitura de Cabo Frio com 
o ordenamento da maior 
cidade da Região dos La-
gos foi parar na justiça. 
O MPRJ executou o mu-
nicípio com base no des-
cumprimento do TAC, 
de abril do ano passado, 
para ordenar a Praça do 
Moinho, a única área de 
lazer do Peró, que tem a 
Bandeira Azul de quali-
dade ambiental. A Prefei-
tura fez ouvidos de mer-
cador e nada fez. E o caos 
já está anunciado na vés-
pera da alta temporada. 
“A atual gestão, em vias 
de terminar seu mandato, 
tem evidenciado total fal-
ta de zelo na administra-
ção da cidade, com notí-
cias de falta de pagamento 
de servidores e carência de 
materiais básicos em uni-
dades do Poder Público, 
levando inclusive ao fe-
chamento de unidades de 
saúde”, destaca um trecho 
do pedido da Promotoria.

 A INFLUÊNCIA DE 
WAGUINHO:  Enga-
nam-se os que pensam que 
o prefeito de Belford Roxo, 
Wagner do Santos Carnei-
ro, o Waguinho, está fracas-
sado politicamente. Além 
do prestígio direto com o 
presidente Lula, sua espo-
sa, Daniela Carneiro, per-
manece como deputada fe-
deral, sendo válido recordar 
que foi a mais votada do es-
tado. Além disso, o poder 
de Waguinho ultrapassa os 
limites de Belford Roxo, 
atingindo cidades vizinhas, 
como São João de Meriti. 
Nos bastidores, o que se co-
menta é que parte do gru-
po político do alcaide bel-
forroxense, será abrigado 
no governo de Léo Viei-
ra, prefeito eleito de Meri-
ti, diplomado na última se-
gunda-feira (16). O nome 
de André Rocha, atual se-
cretário de Comunicação 
de Belford Roxo, já é venti-
lado para assumir a mesma 
pasta, agora em São João 
de Meriti. Além da Comu-
nicação, outras secretarias 
são cogitadas, incluindo até 
mesmo a pasta da Saúde.

PINGA-FOGO

Fotos Brunno Dantas e Felipe Cavalcanti/TJRJ

Solenidade de posse dos novos desembargadores foi realizada nesta quinta-feira, 19, no TJRJ

Presidente do 
TJRJ dá posse 
a 17 novos 
desembargadores

Os dezessete novos desembargadores do 
Tribunal de Justiça do Estado do Rio de Janei-
ro (TJRJ) eleitos pelo Órgão Especial foram 
empossados em sessão solene, realizada nesta 
quinta (19), no Plenário Ministro Waldemar 
Zveiter. As vagas são decorrentes das aposenta-
dorias dos desembargadores Carlos de Araújo 
e Rosita Maria de Oliveira Netto e da Lei nº 
10.515/2024. Cinco vagas foram destinadas 
somente para juízas na forma da Resolução do 
Conselho Nacional de Justiça nº 525/2023, 
que dispõe sobre ação afi rmativa de gênero, 
objetivando o acesso das magistradas aos tri-
bunais de 2º grau.

Os juízes Maria da Penha Nobre Mauro, 
Álvaro Henrique Teixeira de Almeida, Már-
cia Alves Succi, André Ricardo de Franciscis 
Ramos, Débora Maria Barbosa Sarmento, 
Marcel Laguna Duque Estrada, Maria Paula 
Gouvêa Galhardo, José Cláudio de Macedo 
Fernandes e Rosa Maria Cirigliano Maneschy 
foram eleitos por merecimento.

Pelo critério de antiguidade foram pro-
movidos os juízes Antonio Marreiros da Silva 
Melo Neto, Carlos Alberto Machado, Sérgio 
Wajzenberg, Paulo Assed Estefan, Luiz Alber-
to Carvalho Alves, Isabela Pessanha Chagas, 
Maria Aglaé Tedesco Vilardo e Claudia Nas-
cimento Vieira.

Acompanhada dos desembargadores Luiz 
Zveiter, ex-presidente do TJRJ; e José Carlos 
Maldonado, 3º vice-presidente do TJRJ; a 
juíza Maria da Penha Mauro, prestou o com-
promisso em nome dos demais. Na sessão, o 
desembargador Zveiter foi o responsável por 
fazer a saudação em nome do TJRJ e enalte-
ceu o histórico e a dedicação dos novos desem-
bargadores. 

O presidente do Tribunal, desembargador 
Ricardo Rodrigues Cardozo, também saudou 
os magistrados: “Hoje, nós encerramos mais 
um ano do judiciário com essa grande festa e 
com a esperança de que, a partir da posse dos 
senhores, teremos um judiciário melhor, ino-
vador e moderno. Tudo isso contando com a 
participação dos senhores, mentes pensantes, 
novos julgadores com os ares da 1ª instância. 
Ares de renovação. Os senhores irão impulsio-
nar o Tribunal, trazendo novas ideias”.

O novo desembargador Álvaro Henrique 
Teixeira de Almeida, que discursou em nome 
dos demais empossados, reforçou o compro-
misso dele e dos demais colegas em cumprir as 
leis e observar a Constituição.

“Somos 17 juízes que hoje alcançam o 
cargo de desembargadores deste Tribunal. O 
fazemos com profunda humildade, conscien-
tes da responsabilidade e da magnitude do 
compromisso que nos impõe e do impacto 
que nossas decisões produzem na sociedade.  
Todos estamos unidos na missão que nos foi 
confi ada: fazer justiça. E esse objetivo comum 
que nos une, que nos fez aqui chegar, cientes 
de que ser desembargador é antes de tudo um 
compromisso irrevogável com a Justiça, com 
a imparcialidade e com a busca incessante da 
verdade e do direito. Esse compromisso com 
a Justiça é de extrema relevância social, por ser 
pilar de uma sociedade democrática e solidária 
e que nos faz enxergar muito além da letra fria 
da lei para decidir confl itos.”         

A subprocuradora-geral de Assuntos Cí-
veis e Institucionais do Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro, Ana Cristina 
Lesqueves Barra, também parabenizou os 17 
empossados. “É uma ocasião especial. Não 
percam suas essências. Lembrem-se que nos-
sas decisões irão impactar a vida das pessoas”.

Compuseram a mesa de honra, o procu-
rador-geral do Estado do Rio, Renan Miguel 
Saad, representando o governador Claudio 
Castro; a 2ª vice-presidente da Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio de Janeiro (Alerj), 
deputada estadual Tia Ju, representando pre-
sidente da Casa, o deputado estadual Rodrigo 
Bacellar; Dom Gregório Bem Lâmed Paixão, 
arcebispo de Fortaleza; a defensora pública-
-geral do Estado do Rio, Patrícia Cardoso Ma-
ciel Tavares; a subprocuradora-geral de Jus-
tiça de Assuntos Cíveis e Institucionais, Ana 
Cristina Lesqueves Barra, representando o 
procurador-geral de Justiça do Estado do Rio, 
Luciano Mattos; o presidente do Tribunal de 
Contas do Município do Rio, conselheiro 
Luiz Antônio Guaraná; o procurador-geral 
do município do Rio, Daniel Bucar; a vice-di-
retora da Escola Judicial do Tribunal Regional 
do Trabalho da 4ª Região, desembargadora 
Maria Silvana Tedesco, representando o pre-
sidente, desembargador Ricardo Hofmeister 
de Almeida Martins Costa; a 2ª tesoureira 
da Associação dos Magistrados do Estado do 
Rio (Amaerj), juíza Alessandra de Araújo Bi-
lac Moreira Pinto, representado a presidente, 
juíza Eunice Bitencourt Haddad; o vereador 
Carlos Caiado, presidente da Câmara Muni-
cipal; e a conselheira do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), Renata Gil.

TJRJ

A desembargadora empossada 
Maria da Penha Nobre Mauro 
com os desembargadores 
Ricardo Rodrigues Cardozo, 
presidente do TJRJ; Luiz 
Zveiter, presidente do TJRJ no 
biênio 2009/2010; e José Carlos 
Maldonado de Carvalho, 3º vice-
presidente do TJRJ

O desembargador empossado 
Carlos Alberto Machado com os 
desembargadores Margaret de 
Olivaes Valle dos Santos; Ricardo 
Rodrigues Cardozo, presidente do 
TJRJ; e Juarez Fernandes Folhes.

O desembargador empossado Ál-
varo  Henrique Teixeira de Almeida 
com os desembargadores Luiz Um-
pierre de Mello Serra; Ricardo Rodri-
gues Cardozo, presidente do TJRJ; e 
Cláudio de Mello Tavares, presiden-
te do TJRJ no biênio 2019/2020

O desembargador empossado 
Antonio Marreiros da Silva Melo 
Neto com os desembargadores 
Fernando César Ferreira Viana; 
Ricardo Rodrigues Cardozo, 
presidente do TJRJ; e Marcelo 
Castro Anátocles da Silva Ferreira

A desembargadora empossada 
Márcia Alves Succi com os de-
sembargadores Maria Isabel Paes 
Gonçalves; Ricardo Rodrigues Car-
dozo, presidente do TJRJ; e Maria 
Helena Pinto Machado.

O desembargador empossado 
Sergio Wajzenberg com os 
desembargadores  Carlos Santos 
Oliveira; Ricardo Rodrigues 
Cardozo, presidente do TJRJ; e 
Mônica Feldman de Mattos

A desembargadora empossada 
Maria Paula Gouvêa Galhardo 
com os desembargadores Ricardo 
Couto de Castro, presidente eleito 
para o biênio 2025/2026; Ricardo 
Rodrigues Cardozo, presidente 
do TJRJ; e Joaquim Domingos de 
Almeida Neto

O desembargador empossado 
Paulo Assed Estefan com os 
desembargadores Francisco 
de Assis Pessanha Filho; 
Ricardo Rodrigues Cardozo, 
presidente do TJRJ; e Adriano 
Celso Guimarães

A desembargadora empossada Rosa 
Maria Cirigliano Maneschy  com a 
desembargadora Jacqueline Lima 
Montenegro; e os desembargadores 
Ricardo Rodrigues Cardozo, presiden-
te do TJRJ; Milton Fernandes de Souza, 
presidente do TJRJ no biênio 2017/2018

A desembargadora empossada 
Débora Maria Barbosa Sarmento 
com os desembargadores Carlos 
Eduardo da Rosa da Fonseca 
Passos; Ricardo Rodrigues 
Cardozo, presidente do TJRJ; e 
Luiz Fernando de Andrade Pinto

A desembargadora empossada 
Claudia Nascimento Vieira com 
os desembargadores Ricardo 
Couto de Castro, presidente 
eleito para o biênio 2025/2026; 
Ricardo Rodrigues Cardozo, pre-
sidente do TJRJ; e Cezar Augus-
to Rodrigues Costa

O juiz empossado Luiz Alberto 
Carvalho Alves com os 
desembargadores Carlos Santos 
de Oliveira; Ricardo Rodrigues 
Cardozo, presidente do TJRJ; e 
Eduardo de Azevedo Paiva

O desembargador empossado 
André Ricardo de Franciscis Ramos 
com as desembargadoras Maria 
Angélica Guimarães Guerra Guedes, 
2ª vice-presidente eleita para o biê-
nio 2025/2026; e Suely Lopes Maga-
lhães, 2ª vice-presidente do TJRJ; e o 
desembargador Ricardo Rodrigues 
Cardozo, presidente do TJRJ

O juiz empossado Marcel Laguna 
Duque Estrada com os desembar-
gadores Ricardo Couto de Castro, 
presidente eleito para o biênio 
2025/2026; Ricardo Rodrigues Car-
dozo, presidente do TJRJ; e Carlos 
Gustavo Vianna Direito

A desembargadora empossada 
Isabela Pessanha Chagas com a 
desembargadora Marianna Fux; 
e os desembargadores Ricardo 
Rodrigues Cardozo, presidente do 
TJRJ, e Luiz Fernando de Andrade 
Pinto

O desembargador empossado 
José Cláudio de Macedo Fer-
nandes com a desembargadora 
Fernanda Xavier de Brito; e os 
desembargadores Ricardo Rodri-
gues Cardozo, presidente do TJRJ, 
e Alexandre Teixeira de Souza

Juiz petropolitano e agora 
desembargador, José Cláudio 
Fernandes durante sua posse com 
o presidente Ricardo Cardozo

A desembargadora empossada 
Maria Aglaé Tedesco Vilardo com 
os desembargadores Ricardo Couto 
de Castro, presidente eleito para 
o biênio 2025/2026; Ricardo Rodri-
gues Cardozo, presidente do TJRJ; e 
Caetano Ernesto da Fonseca Costa, 
1º vice-presidente do TJRJ
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Câmara dos Deputados 
aprova pacote de gastos
Duas medidas precisam ainda passar pelo crivo do Senado

Por Karoline cavalcante

A Câmara dos Deputados 
concluiu nesta quinta-feira 
(19) a aprovação das propostas 
que compõem o pacote de corte 
de gastos enviado pelo Ministé-
rio da Fazenda. Foram anali-
sadas a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 45/2024 
e o Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) 4614/2024. O PLP 
210/2024, por sua vez, já havia 
sido aprovado na quarta-fei-
ra (18) na Câmara e, também 
nesta quinta, foi aprovado pelo 
Senado por 72 votos a 1. Com 
isso, o primeiro projeto aprova-
do pelas duas Casas será envia-
do para a sanção do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 
Até o fechamento desta edição, 
continuava a sessão do Senado 
para a possível aprovação das 
demais propostas. 

A PEC 45/2024, relatada 
pelo deputado Moses Rodri-
gues (União-CE), foi discutida 
pela primeira vez na quarta-fei-
ra, quando foi apensada à PEC 
31/2007. No entanto, devido 
à falta de consenso, o presi-
dente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), decidiu suspender a 
sessão e retomar as discussões 
no dia seguinte. No primeiro 
turno, a proposta foi aprovada 
com 344 votos a favor e 154 
contra, e no segundo turno, o 
apoio cresceu, com 348 votos 
favoráveis e 146 contrários.

A apensação das PECs per-
mitiu que as duas propostas 
tramitassem conjuntamente. 
Assim, a PEC 45/2024 seguiu 
em frente, “pegando carona” 
na PEC 31/2007, que já es-

tava em estágio avançado de 
tramitação na Casa.

Benefícios e Fundo
Já o PLP 4614/2024, sob 

relatoria do deputado Isnaldo 
Bulhões (MDB-AL), foi apro-
vado com 264 votos favorá-
veis e 209 contrários. No caso 
deste projeto, destacam-se as 
medidas voltadas à revisão dos 
beneficiários de programas 
sociais como o Bolsa Famí-
lia e o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), além da 
atualização do Cadastro Úni-
co (CadÚnico). O projeto 
também propõe mudanças nos 
reajustes do salário mínimo, 
que continuaria a ser corrigido 
acima da inflação, mas dentro 
dos limites estabelecidos pelo 
novo arcabouço fiscal. 

A mobilização da bancada 
do Distrito Federal foi decisiva 

para que a proposta de altera-
ção do FCDF fosse retirada do 
relatório. O fundo, que finan-
cia gastos do Distrito Federal 
em áreas como segurança pú-
blica, saúde e educação, teve 
sua forma de reajuste defendi-
da. O governo havia sugerido 
substituir o cálculo atual, feito 
com base na Receita Corren-
te Líquida, pela correção pelo 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Ampliado 
(IPCA), o que poderia resul-
tar em uma redução de até R$ 
1 bilhão no fundo.

A PEC 45/2024 também 
inclui a redução gradual do 
abono salarial, atualmente 
pago a quem ganha até dois 
salários mínimos, com uma 
regra de transição até 2035; a 
prorrogação da Desvinculação 
de Receitas da União (DRU) 
até 2032; mudanças no Fundo 

de Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais 
da Educação (Fundeb), entre 
outros. 

No que diz respeito ao Fun-
deb, a Câmara alterou o texto 
inicial, que previa que a União 
deveria destinar até 20% dos 
seus recursos ao ensino inte-
gral, agora será reduzido para 
10%, além de transferir a res-
ponsabilidade dos governos 
estaduais e municipais para a 
implementação do programa.

Lira
A participação do presiden-

te da Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL), foi considerada funda-
mental para fazer o pacote ser 
aprovado. Mesmo com a ampla 
liberação de emendas orçamen-
tárias - que chegaram a mais de 
R$ 7 bilhões - nos últimos dias. 

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Lira: senhor absoluto da condução da votação do pacote

Veja os principais pontos do 
pacote de gastos aprovado
Por Rudolfo lago

O pacote de corte de gas-
tos foi aprovado, mas o Con-
gresso acabou desidratando as 
propostas originais apresenta-
das pelo ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, o que tor-
nará mais complexo o esforço 
do governo para não ultrapas-
sar o teto previsto no arca-
bouço fiscal. Essa foi uma das 
razões que levaram à elevação 
do dólar ao patamar recorde 
de R$ 6,26 na quarta-feira. O 
pacote começou a ser votado 
na terça-feira (17) e concluí-
do na quinta-feira (19).

O pacote inclui o projeto de 
Lei Complementar 210/2024, 
que teve seu texto-base aprova-
do na noite de terça-feira (17). 
O texto estabelece mudanças 
nas regras do arcabouço fis-
cal, o conjunto de normas que 
o governo precisa seguir para 
não estourar o teto de gastos. E 
permite ao governo fazer o blo-
queio de emendas parlamenta-
res, embora esse ponto tenha 
sido desidratado.

O pacote inclui ainda o 
PLP 4.614/2024. E a Proposta 
de Emenda à Constituição, a 
PEC 45/2024. A estimativa do 
governo é que as medidas pro-
movam uma economia de R$ 
70 bilhões até 2026.

Veja abaixo os principais 
pontos do pacote proposto 
pelo ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad:

Benefícios
O PLP 210 estabelece que 

qualquer criação ou prorroga-
ção de benefícios fica limitada 
à regra de crescimento real do 
marco fiscal. Gatilhos impedi-

rão o aumento se houver défi-
cit nas contas.

Emendas
O governo fica ainda auto-

rizado a bloquear até 15% do 
valor das emendas parlamenta-
res que não foram impositivas 
(obrigatórias). Na proposta ori-
ginal, essa possibilidade abarca-
va qualquer tipo de emenda.

SPVAT
O pacote original previa a 

criação do Seguro Obrigatório 
para Proteção de Vítimas de 
Acidentes de Trânsito (SPVAT). 
Ele substituiria o DPVAT (Da-
nos Pessoais de Vítimas de Aci-
dentes de Trânsito), que deixou 
de ser cobrado no governo Jair 
Bolsonaro. A oposição derru-
bou o imposto, que garantiria 
mais receita ao governo.

Salário mínimo
O PLP 4.614 limita a possi-

bilidade de aumento do salário 
mínimo às regras do arcabou-
ço, que limitam o crescimento 
da despesa a 70% da variação 
da receita. Hoje, a regra prevê 
que o salário mínimo aumen-
ta conforme a inflação do ano 
anterior mais o crescimento do 
Produto Interno Bruto (PIB) 
nos dois anos anteriores.

BPC
O pacote também prevê 

mudanças no pagamento do 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC), que estabelece 
proteção social a pessoas em 
vulnerabilidade. A proposta é 
tornar mais rigorosa as regras 
para quem recebe o benefício, 
sua composição familiar e o 
cálculo da sua renda.

Abono salarial
A PEC 45 muda as regras. 

Hoje. Ela garante o paga-
mento de um salário mínimo 

anual a quem recebe até dois 
salários mínimos. A PEC fixa 
o pagamento a quem recebe 
até R$ 2.640 até chegar a 1,5 
salário mínimo.

Imposto de renda
Embora o pacote vise 

cortar gastos, quando foi 
anunciado pelo ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
mencionou-se também que o 
governo cumpriria uma pro-
messa de campanha do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva de aumentar a faixa de 
isenção do Imposto de Ren-
da dos atuais R$ 2.824 para 
R$ 5 mil. Essa proposta, no 
entanto, não está incluída no 
pacote. Segundo Haddad, ela 
deverá ser enviada ao Con-
gresso no ano que vem. No 
momento do anúncio, porém, 
ela gerou repercussão negativa 
no mercado, que entendia que 
o governo misturava os temas.

Paulo Pinto/Agência Brasil

Mudanças reduziram margem de manobra do governo

CORREIO POLÍTICO

Bivar diz que escândalo 
envolve a cúpula do União

Só um escândalo pode parar 
farra orçamentária

Overclean União

Covid

Outros casos

Desvios

Crime

Bivar não se conforma 
com a forma como foi 
defenestrado da presi-
dência do União Brasil. 
O partido é resultado da 
fusão do PSL, ex-partido 
de Jair Bolsonaro, que 
ele presidia, com o DEM. 
Bivar inicialmente ficou 
presidindo a nova sigla. 
Até a articulação que co-
locou no comando Rueda, 
apoiada por nomes como 

o ex-prefeito de Salvador 
ACM Neto. Agora, Bivar 
afirma que a nova cúpula 
do União está totalmen-
te vinculada ao escânda-
lo. Que envolve também 
um empresário, Marcos 
Moura, conhecido pelo no 
mínimo curioso epíteto 
de “Rei do Lixo”. O neto de 
Antonio Carlos Magalhães 
nega qualquer envolvi-
mento.

Ao final deste ano, o gover-
no terá liberado algo em 
torno de R$ 50 bilhões em 
emendas parlamentares 
ao orçamento. Tentativas 
de segurar essa farra orça-
mentária foram contidas. 
O Congresso desidratou 
a regra que permitiria ao 
governo fazer bloqueio 
de parte dessas emen-
das no ano que vem. Boa 
parte das restrições que o 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) impunha foram 

ignoradas nas liberações 
feitas nos últimos dias 
para aprovar o pacote de 
corte de gastos: mais de 
R$ 7 bilhões. A tendência 
é que o ano de 2025 aca-
be com uma liberação de 
emendas ainda mais alta 
que a deste ano. A única 
coisa que talvez consiga 
segurar esse guloso apeti-
te dos parlamentares pelo 
dinheiro público que re-
passam com emendas é 
um grande escândalo. 

É o que já se vê no curso 
da Operação Overclean, 
da Polícia Federal. Diver-
sas irregularidades em 
repasses para o Departa-
mento Nacional de Obras 
Contra as Secas (DNOCS). 
A partir de emendas par-
lamentares. Em vários es-
tados do país, mas espe-
cialmente na Bahia. 

Uma possibilidade que 
se ensaia é que detalhes 
apareçam como resul-
tado da grossa briga no 
União Brasil. Este ano, ela 
foi parar nas páginas po-
liciais, após um incêndio 
na casa do presidente do 
partido, Antônio Rueda, 
que ele atribuiu ao antigo 
presidente, Luciano Bivar. 

“Como eu acompanhei 
na pandemia de covid-19, 
foram bilhões e bilhões 
desviados na área de saú-
de”, afirma Vanderlan. 
“Toda área é prioritária, 
mas principalmente saú-
de, educação e assistên-
cia social é onde o pessoal 
mais age, aqueles que co-
metem esses crimes”. 

O escândalo agora inves-
tigado não é o único en-
volvendo emendas. Um 
caso, inclusive, envolve 
um ministro, Juscelino 
Filho, que já foi, inclusive, 
indiciado. Outro envolve 
os deputados – Josimar 
Maranhãozinho (PL-MA), 
Pastor Gil (PL-MA) e Bos-
co Costa (PL-SE). 

Segundo o Instituto Éti-
ca Saúde, cerca de R$ 15 
bilhões foram desviados 
na saúde pública nos úl-
timos anos. Boa parte 
desses recursos oriundos 
de emendas. Escondidas. 
Nada transparentes. E li-
beradas em valores cada 
vez mais altos. Numa es-
cala perigosa. 

Pelo menos, em contra-
partida, a Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado aprovou, 
em caráter terminativo, 
na quarta-feira (18), proje-
to do senador Vanderlan 
Cardoso (PSD-GO), que 
aumenta a pena por des-
vios de recursos na saúde, 
educação e seguridade. 

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Governo federal

Luciano Bivar detona a cúpula do União Brasil

Recursos foram desviados do DNOCS

POR RUDOLFO LAGO
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Congresso ainda precisa 
analisar o orçamento 

Por Karoline cavalcante

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
decidiu adiar a análise do proje-
to da Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de 2025, que estabelece 
o orçamento do governo fede-
ral para o próximo ano. A vo-
tação, prevista para ocorrer em 
sessão conjunta nesta quinta-
-feira (19), ainda não tem uma 
nova data marcada.

O adiamento ocorre em um 
momento crítico, com impas-
ses relacionados ao pacote de 
corte de gastos enviado pelo 
Ministério da Fazenda. Após 
aprovação na Câmara, os pro-
jetos que integram o pacote 
precisam ser apreciados pelo 
Senado. O prazo, no entanto, 
é apertado, já que o recesso 
parlamentar está marcado para 
começar no dia 22 de dezem-
bro. Os parlamentares correm 
contra o tempo para concluir 
as deliberações ainda este ano.

Um no outro
Na segunda-feira (16), o 

líder do Congresso, senador 
Randolfe Rodrigues (PT-AP), 
havia declarado que a votação 
da LOA depende da aprova-
ção do pacote de contenção de 
gastos. “Sem a aprovação do 
pacote de contenção de gastos, 
não há razão de aprovarmos o 
Orçamento. Um tem que caber 
no outro”, afirmou.

Ao fim da sessão do Sena-
do na última terça-feira (17), 
Pacheco não descartou a pos-
sibilidade de que a votação da 
LOA seja realizada no sába-
do (21). “É regimentalmente 
possível [votar no sábado]. 
Mas vamos tentar agilizar o 
máximo possível, obviamente, 
permitindo que haja o amadu-
recimento devido”, declarou o 

presidente da Casa.
O relator da LOA, senador 

Angelo Coronel (PSD-BA), 
afirmou que segue trabalhan-
do na elaboração do parecer. 
“Estamos ouvindo parlamen-
tares, partidos e membros do 
governo para construir uma 
proposta que não enfrente 
oposição, garantindo que o 
orçamento atenda às expecta-
tivas da população brasileira”, 
declarou Coronel.

LDO
Na quarta-feira (18), o 

Congresso Nacional aprovou 
o projeto da Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO) de 
2025 (PLN 3/24) em votação 
simbólica. O texto, relatado 
pelo senador Confúcio Moura 
(MDB-RO), agora segue para 
sanção do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT).

A LDO estabelece as me-
tas fiscais para o próximo ano, 
com foco no equilíbrio entre 
receitas e despesas, visando al-
cançar um déficit ou superávit 

zero. O projeto aprovado pre-
vê uma margem de tolerância 
de 0,25 ponto percentual do 
Produto Interno Bruto (PIB), 
permitindo uma variação de 
até R$ 30,97 bilhões, tanto 
para mais quanto para menos. 
Isso significa que o governo 
pode fechar o ano com um re-
sultado negativo dentro desse 
limite e ainda assim cumprir as 
metas fiscais estabelecidas.

Como antecipado pela 
coluna Correio Político, caso 
a LDO não fosse aprovada 
antes do recesso parlamentar, 
o governo enfrentaria dificul-
dades na liberação de recur-
sos mensais, sendo forçado 
a editar medidas provisórias 
(MPs) para garantir o funcio-
namento do orçamento até a 
aprovação definitiva. Com a 
aprovação da LDO, o gover-
no poderá utilizar 1/12 do 
valor previsto anualmente a 
cada mês, caso o orçamento 
não seja aprovado neste ano, 
garantindo a continuidade da 
execução orçamentária.

Emendas
Em um movimento para 

facilitar a aprovação de pautas 
prioritárias ainda neste ano, o 
governo federal liberou na se-
gunda-feira (16) R$ 7,7 bilhões 
em emendas parlamentares, 
que estavam suspensas desde 
agosto por determinação do 
ministro Flávio Dino, do Su-
premo Tribunal Federal (STF). 
A liberação foi possível após 
uma decisão de Dino que de-
terminou que os pagamentos 
fossem feitos com maior trans-
parência e rastreabilidade.

Ao Correio da Manhã, o 
doutor em ciências políticas 
Leandro Gabiati comentou 
sobre a votação das pautas no 
Congresso: “O Congresso 
aprovou muitas matérias po-
liticamente complexas nesta 
semana. A aprovação da LOA 
de 2025 não seria nada fora do 
normal. O governo trabalhou 
bem liberando emendas nas 
últimas horas. O Senado vai 
aprovar o que sair da Câmara”, 
concluiu Gabiatti.

Deliberação do pacote de gastos atrasou a apreciação
Lula Marques/ Agência Brasil

Pacheco adiou, sem data definida, votação do orçamento

Da Redação

No encerramento do Ano 
Judiciário 2024, nesta quinta-
-feira (19), o presidente do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
ministro Luís Roberto Barroso, 
anunciou uma redução de 15% 
no acervo de processos do Tri-
bunal em relação a 2023. Atual-
mente, há 20.355 processos em 
tramitação no STF, a menor 
marca registrada em 30 anos.

Nesta última sessão do ano, 
o ministro apresentou pres-
tação de contas com os dados 
estatísticos e as atividades de-
senvolvidas em 2024. Confor-
me divulgou, o STF produziu 
mais de 114 mil decisões, sendo 
92.805 monocráticas e 21.436 
colegiadas. Nesse período, o 
Tribunal recebeu 80.812 pro-
cessos (26 mil originários e 54 
mil recursais), com redução dos 
recursos e aumento relevante 
dos originários.

Barroso também registrou 
um aumento expressivo no 
número de reclamações – ins-
trumentos processuais contra 
decisões que potencialmente 
descumprem entendimentos 
do STF. Em 2023, chegaram 
ao Tribunal 7.300 reclama-
ções, número que passou para 
quase 10 mil em 2024, um 
aumento de 35%. “Essa é uma 
consequência de o Supremo 
ter se tornado um tribunal de 
precedentes, e esses preceden-
tes serem vinculantes, o que 
justifica o aumento das recla-
mações”, afirmou.

Sessões
Durante o ano, o Plenário 

realizou 74 sessões presenciais 
e 52 virtuais, além de duas 
sessões solenes e uma sessão 
especial, em homenagem ao 
Dia Internacional da Mulher. 
Foram julgados 7.714 proces-
sos, sendo 82 presencialmente. 
O Tribunal também realizou 
1.050 audiências, sendo 70 de 
conciliação em processos cíveis 
e 980 em processos criminais.

Foram realizadas cinco 
audiências públicas, que tra-
taram da regulação do uso de 
ferramentas de monitoramento 
secreto e invasivo de aparelhos 
digitais de comunicação pes-

soal por órgãos e agentes pú-
blicos; do programa das escolas 
cívico-militares no Estado de 
São Paulo; das desonerações 
tributárias para agrotóxicos; 
dos impactos das apostas on-li-
ne (bets); e da natureza das re-
lações entre motoristas de apli-
cativo e plataformas digitais.

Repercussão geral
Neste ano, 79 novos temas 

foram encaminhados à siste-
mática da repercussão geral, 
na qual a decisão da Suprema 
Corte serve de base para os tri-
bunais inferiores. Em 29 casos, 
foi reconhecida a repercussão, e 
outros 13 tiveram reafirmação 

de jurisprudência. Em 37 temas 
foi afastada a repercussão geral 
da controvérsia, o que evitou a 
subida de milhares de proces-
sos. Entre as repercussões gerais 
antigas, foi julgado o mérito de 
43 temas, liberando mais de 21 
mil processos suspensos nos tri-
bunais de origem.

Julgamentos
O ministro também des-

tacou alguns dos julgamentos 
de grande relevância em 2024. 
Ele citou a não obrigatoriedade 
do regime de separação de bens 
nos casamentos e uniões está-
veis envolvendo pessoas com 
mais de 70 anos, a determina-
ção para um plano de preven-
ção e combate a incêndios na 
Amazônia e no Pantanal, a ile-
galidade de abordagem policial 
e busca pessoal motivadas por 
raça, sexo, orientação sexual, 
cor da pele ou aparência física 
e a responsabilidade estatal por 
disparo de arma de fogo duran-
te operações policiais.

Barroso também lembrou 
a validação da Lei das estatais, 
a rejeição ao assédio judicial a 
jornalistas e à desqualificação 
da vítima em crimes sexuais 
contra mulheres, a definição 
de que o porte de maconha é 
infração administrativa e o es-
tabelecimento da quantidade 
de 40 gramas para distinguir 
porte para consumo pessoal 
de tráfico.

Com informações da 
Assessoria de Comunicação 

do STF

Barroso: processos no StF 
reduziram 15% este ano

Antonio Augusto/STF

Barroso fez o balanço das atividades do STF em 2024

CORREIO BASTIDORES

Oposição ironiza oferta de 
“emendas pré-datadas”

Julgamento: ordem quase 
unida no STM

‘Pessoas de bem’ Atiradores

Boulos 1

Sem busca

Boulos 2

Olho no Dino

Deputados da oposição 

se divertiam ontem com 

o que classificaram de 
“emenda pré-datada”. 

Segundo eles, sem di-

nheiro para gastar este 

ano, o governo anda 

prometendo pagar R$ 5 

milhões de emendas ex-

tras para parlamentares 

que votassem a favor da 

Proposta de Emenda à 

Constituição (PEC) que 

integra o pacote fiscal.
Sóstenes Cavalcante 

(PL-RJ) ironizou ao per-

guntar se o compromisso 

seria formalizado em em 

forma de cheque ou de 

nota promissória. 

Sóstenes negou qual-

quer irregularidade no alu-

guel de carros, objeto de 

operação da Polícia Fede-

ral contra assessores dele e 

de Carlos Jordy (PL-RJ).

Dos nove militares com 

direito a voto no Superior 

Tribunal Militar, seis vota-

ram pela diminuição das 

penas dos integrantes 

do Exército responsáveis 

pelas mortes dos músico 

Evaldo Rosa e do catador 

de latas Luciano Macedo.

Entre os cinco minis-

tros civis, três votaram por 

penas mais pesadas e dois 

acompanharam a maioria 

dos oficiais-generais.
A redução ocorreu por-

que oito dos 14 ministros 

(o presidente da corte não 

vota) consideraram que 

os homicídios foram cul-

posos, sem intenção.

No primeiro julga-

mento, os condenados 

receberam penas que va-

riavam de 31 anos e seis 

meses a 28 anos de re-

clusão; agora, vão de três 

anos e seis meses a três 

anos. Os responsáveis pe-

los crimes disparam 257 

tiros em via pública.

Um dos que votaram pela 

diminuição das punições, 

o general Marco Antô-

nio de Farias classificou 
os réus de “pessoas de 

bem”. Segundo ele, e que 

os “verdadeiros responsá-

veis pelo infortúnio” es-

tão livres e soltos, numa 

referência a bandidos 

que agem no Rio.

Dos ministros civis, Eliza-

beth Teixeira Rocha foi a 

única a defender a manu-

tenção das penas anterio-

res. Futura presidente do 

STM, frisou para um cole-

ga que absolveu um cabo 

e quatro soldados, que o 

primeiro disparou 54 tiros; 

os demais esgotaram a 

munição disponível.

Advogados do deputado 

Guilherme Boulos (Psol-

-SP) decidiram não falar 

sobre o parecer do Mi-

nistério Público que con-

siderou improcedente a 

ação que ele move contra 

o governador de São Pau-

lo, Tarcísio de Freitas (Re-

publicanos) por suposto 

abuso de poder político. 

Apesar da operação, Sós-

tenes ressalvou que con-

siderou importante o fato 

de o ministro Flávio Dino, 

do Supremo Tribunal Fe-

deral, não ter autorizado 

o pedido da PF para que 

fosse feita busca e apre-

ensão em sua casa e na 

de Jordy. O Ministério Pú-

blico também foi contra.

O Correio Bastidores 

apurou que o Psol quer 

aguardar uma decisão do 

juiz eleitoral, já que o pa-

recer do promotor Fabia-

no Augusto Petean não 

tem poder de paralisar 

o processo. Na eleição, a 

campanha de Boulos já 

estranhara algumas posi-

ções do integrante do MP. 

Por falar em Dino: depu-

tados e senadores estão 

com um olho no plenário 

e outro no STF. Boa parte 

acredita que o ministro 

vai conceder liminar no 

mandado de segurança 

impetrado pelo deputado 

Glauber Braga (Psol-RJ) 

contra o drible que libe-

rou as emendas.

Bruno Spada

Reprodução 

Câmara aprovou PEC do ajuste fiscal

O músico Evaldo Rosa, morto por militares

POR FERNANDO MOLICA
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MME e ONS montam operação 
especial para o final de ano

Após intervenção ‘histórica’ 

do BC, dólar cai para R$ 6,1237

CORREIO ECONÔMICO

Decisão Sem ataque

Avanço

Acesso ao crédito

Cautela 

Contrapartida

A título de ‘reforçar’ a se-

gurança do fornecimento 

de energia elétrica duran-

te as festividades de Natal 

e Ano Novo, o Ministério 

de Minas e Energia (MME) 

decidiu montar, em con-

junto com o Operador 

Nacional do Sistema Elé-

trico (ONS), ‘uma opera-

ção especial’, que consiste 

em efetuar, em horários 

determinados, interven-

ções ou manutenções em 

equipamentos da rede 

do Sistema Interligado 

Nacional (SIN), voltadas a 

procedimentos que impli-

quem risco de perda de 

carga. A proibição terá vi-

gência entre 0h do dia 24 

de dezembro e 24h do dia 

25 de dezembro, como 

também, entre 0h do dia 

31 de dezembro e 24h do 

dia 1º de janeiro de 2025. 

Após uma intervenção 

‘histórica’ do Banco Cen-

tral (BC) no mercado de 

câmbio – por meio de 

um leilão de venda de 

US$ 3 bilhões, na véspera 

(18) – logo na abertura da 

sessão dessa quinta-feira 

(19), seguido de novo lei-

lão, desta vez, de US$ 5 

bilhões, após cinco pre-

gões de alta, o dólar final-
mente recuou, fechando 

o dia em queda de 2,27% 

a R$ 6,1237. 

Além do impacto da 

atuação ostensiva da au-

toridade monetária no 

câmbio – o maior valor, 

em um único leilão da his-

tória do regime de câmbio 

flutuante – pesou a vota-

ção do pacote fiscal pela 
Câmara, na  mínima de 

R$ 6,10. Como resultado, o 

real, que nos últimos dias 

exibia o pior desempenho 

entre as moedas globais, 

registrou os maiores ga-

nhos do dia.

Durante exibição do Re-

latório Trimestral de Infla-

ção (RTI), o presidente do 

Banco Central, Roberto 

Campos Neto, explicou 

que a decisão de intervir 

novamente no câmbio, 

nessa quinta-feira (19), foi 

motivada pela maior de-

manda que o esperado, 

no 1º leilão da véspera.

Também no RTI, o futuro 

presidente do BC, Gabriel 

Galípolo, rechaçou a ideia 

de ataque especulativo 

contra o real e alertou 

que não é correto tratar “o 

mercado como um bloco 

monolítico”. Nos últimos 

dias, o BC vendeu US$ 13,7 

bi em leilões à vista (3,5% 

das reservas).

Com o avanço de todos os 

indicadores nos próximos 

meses, os empresários da 

indústria da construção 

têm expectativa positiva 

para 2025, de acordo com 

Sondagem Indústria da 

Construção, da CNI, em 

que o índice do nível de 

atividade cresceu 1,8 pon-

to (53,8 pontos). 

Para facilitar o acesso ao 

crédito a micro, peque-

nas e médias empresas 

(MPMEs) da Amazônia 

brasileira, o BNDES (Ban-

co Nacional de Desen-

volvimento Econômico 

e Social) obteve, nessa 

quinta-feira (19), a apro-

vação de um empréstimo 

de R$ 4,5 bilhões do BID. 

Para o gerente de Aná-

lise Econômica da CNI, 

Marcelo Azevedo, “o ano 

de 2024 foi positivo para 

a construção, que se en-

cerra com otimismo, mas 

com cautela, porque há 

problemas que podem 

afetar o setor em 2025, 

como a taxa de juros e a 

elevação de custos”.

Ao mesmo tempo, o pro-

grama prevê ainda uma 

contrapartida de R$ 900 

milhões do BNDES, totali-

zando R$ 5,4 bilhões, que 

oferece um potencial de 

atender 16 mil empresas 

de menor porte, median-

te prazo de amortização 

de 25 anos, sendo 5,5 anos 

de carência.

Reprodução site Origo energia

Marcello Casal Jr. - Agência Brasil

Ação visa garantir fornecimento de energia no fim do ano

Intervenção cambial histórica do BC ‘acalma’ dólar

“Disparada do dólar reflete 
dificuldades do pacote fiscal”
Ex-ministro Henrique Meirelles: real ‘não está sob ataque especulativo’

Por marcello Sigwalt

A disparada recorrente nas 
cotações do dólar nos últimos 
dias não significa que o real es-
taria ‘sob ataque especulativo’, 
mas decorre da dificuldade en-
frentada pelo governo federal, 
de aprovar o pacote de corte de 
gastos no Congresso Nacional.

A sentença é proferida pelo 
ex-ministro da Fazenda – do 
primeiro governo lulista – e ex-
-presidente do Banco Central 
(BC), Henrique Meirelles, ao 
argumentar que, “se investido-
res internacionais e domésticos 
acreditam que o país não vai ter 
problema à frente, compram 
ativos brasileiros, entram mais 
dólares, e o câmbio cai. Neste 
momento, os investidores estão 
preocupados com a questão fis-
cal. É a dificuldade que o pacote 
de corte de gastos está enfren-
tando no Congresso, com risco 
de ser aprovado parcialmente 
ou nem ser aprovado”.

Em resposta às alegações de 
que o atual patamar do câm-
bio ‘não estaria exagerado em 
relação aos fundamentos da 
economia brasileira”, Meirelles 

sustenta que “a taxa de câmbio é 
flutuante. Então, qualquer pre-
visão sobre o patamar do dólar, 
do euro, do yuan não é previ-
sível. Aqueles que se arriscam 
a dizer até onde o câmbio vai 
podem errar. A taxa de câmbio 
não é determinada por analistas 
que dizem que determinado pa-
tamar é bom para a economia 
brasileira”.

‘Ataque especulativo’ é uma 
situação  resultante da avalia-
ção de investidores de que uma 
moeda, no caso o real, está vul-
nerável ou fragilizada e aban-
donam suas posições vendendo 
intensivamente a divisa, crian-
do um efeito manada’.

Sobre as frequentes inter-
venções cambiais do BC, o 
ex-presidente da autarquia ex-

plica que elas visam “corrigir 
ou compensar essa variação de 
fluxo. Felizmente o BC tem vo-
lume de reservas suficiente para 
manter o mercado de câmbio 
funcionando e tem agido corre-
tamente”. Como medida mais 
eficaz para ‘acalmar’ o câmbio, 
Meirelles receita que “é preciso 
aprovar o pacote de corte de 
gastos no Congresso”.  

Marcos Santos - USP Imagens

Dificuldades do Planalto com pacote fiscal no Congresso estão na raiz da crise cambial

Em dia de nova atuação do 
Banco Central no mercado de 
câmbio para reverter, ao me-
nos em parte, a depreciação do 
real – com o dólar a R$ 6,30 na 
nova máxima histórica, duran-
te a sessão, e ainda a R$ 6,12 
(-2,27%) no fechamento -, o 
Ibovespa conseguiu recuperar a 
linha dos 121 mil pontos nesta 
quinta-feira. 

Em alta moderada a 0,34%, 
aos 121.187,91 pontos no en-
cerramento, o índice flutuou 
apenas mil pontos entre a 
mínima (120.768,22) e a má-
xima (121.769,57) da sessão, 
com giro a R$ 27,7 bilhões, 
após o reforço visto ontem no 
vencimento de opções sobre 
o Ibovespa. Na semana, cai 
2,75% e, no mês, 3,56% – no 
ano, recua 9,69%.

Após ter fechado ontem no 
menor nível desde novembro 
de 2022, “o Ibovespa teve um 
dia de alívio em uma semana 
difícil para os ativos de risco 

brasileiros”, diz Anderson Silva, 
head da mesa de renda variável 
e sócio da GT Capital.

“Era esperado que um au-
mento no diferencial de juros 
entre Brasil e Estados Unidos 
pudesse atrair mais recursos – 
ou seja, dólar – para o Brasil, 
tanto para renda fixa quanto 

para variável, levando a uma 
possível queda frente ao real e 
nas curvas de juros”, acrescen-
ta, em referência a uma expec-
tativa que tem se frustrado, em 
parte, pelas incertezas em tor-
no da situação fiscal domésti-
ca. E o cenário se torna ainda 
mais complexo na medida em 

que o Federal Reserve sinali-
zou, ontem, não apenas possí-
vel pausa nos cortes de juros, 
mas até uma retomada das al-
tas nas taxas de referência, se 
necessário, observa Silva.

“O Fed parece ter voltado a 
priorizar a inflação em relação 
às taxas de desemprego, dando 
sinais de que haverá uma pausa 
na queda das taxas em janeiro, 
que pode se estender por ou-
tros meses de 2025, se a pres-
são inflacionária persistir e a 
economia continuar robusta”, 
observa a Janus Henderson In-
vestors em nota, na qual desta-
ca, também, a interpretação do 
mercado de que o Fed foi haw-
kish, “provada pela tendência 
de uma curva de redução das 
taxas mais lenta”.

Na agenda doméstica, o 
destaque foi a apresentação 
do Relatório Trimestral de In-
flação (RTI) e na coletiva de 
despedida de Roberto Cam-
pos Neto.

cambial recupera o viés positivo da bolsa 
Reprodução site Bolsão News

Com intervenção cambial, bolsa pôde voltar aos 121 mil pontos

copom ‘agressivo’ derruba os futuros

Dívida estável requer superávit de 2,4%

O mercado de juros operou 
em dois tempos. A escalada 
das taxas vista pela manhã deu 
lugar a uma forte correção em 
baixa à tarde, que superou 70 
pontos-base nas mínimas da 
sessão. O ajuste foi puxado por 
uma conjunção de fatores, en-
tre eles declarações do futuro 
presidente do Banco Central 
(BC), Gabriel Galípolo, reafir-
mando o guidance hawkish do 
Copom. Ajudaram na despres-
surização do mercado a atuação 

conjunta do BC no câmbio e 
do Tesouro no mercado de títu-
los, além da perspectiva de fina-
lização das votações do pacote 
fiscal na Câmara.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 caiu de 
15,49% para 15,06% e a do DI 
para janeiro de 2027, de 15,96% 
para 15,40%. O DI para janeiro 
de 2029 encerrou com taxa de 
15,05% (de 15,64% ontem).

Entre as máximas e as míni-

mas, o gap das taxas dos prin-
cipais contratos foi de mais de 
100 pontos-base. Pela manhã, 
os juros davam sequência à ten-
dência de alta, com vencimen-
tos rompendo o nível de 16%, 
diante das preocupações com a 
desidratação do pacote fiscal no 
Congresso e à pouca efetivida-
de no 1º leilão de dólar.

Quando a cotação da moe-
da bateu R$ 6,30, o BC fez ou-
tro leilão, mais robusto, de US$ 
5 bilhões, o que levou enfim 

à virada da cotação. A venda 
de US$ 8 bilhões num único 
dia foi recorde no histórico de 
atuações do BC.

Com o câmbio ajudando, 
a taxas passaram, num 1º mo-
mento na ponta curta, a cair 
com declarações de Galípolo.

“A fala foi importante, ao 
reforçar o ‘guidance’ de novas 
altas de 100 pontos para a Se-
lic”, afirma o estrategista-chefe 
da Warren Investimentos, Sér-
gio Goldesntein.

Caso pretenda, de fato, 
estabilizar a dívida pública, 
o governo precisará obter su-
perávits primários de 2,4% do 
PIB ao ano. 

A estimativa consta do Re-
latório de Acompanhamento 
Fiscal, divulgado, nessa quinta-
-feira (19), pela Instituição Fis-
cal Independente (IFI), ligada 
ao Senado federal, ao projetar 
que a DGBB (Dívida bruta do 
Governo Geral) deve fechar 
2024 em 78,4% do PIB (Pro-

duto Interno Bruto), a 81,4% 
do PIB, no ano que vem e a 
86,4%, ao final do mandato pe-
tista, em 2026.

Na hipótese, cada vez mais 
factível, de descontrole do ce-
nário fiscal, a IFI entende que o 
patamar da dívida deve atingir 
91% do PIB, em 2027, chegan-
do a 102,3% do PIB, ao longo 
de 2030, até chegar a 116,3% 
do PIB em 2034.

No que toca às despesas 
primárias, a instituição proje-

ta que estas deverão consumir 
19% do PIB em 2025, oscilan-
do entre 19% e 19,5% do PIB, 
entre 2026 e 2034, estimativa 
que exclui o eventual impacto 
do pacote fiscal proposto pelo 
Planalto.  

Em nota, a IFI acentua 
que “as próprias projeções ini-
ciais do impacto das medidas 
originalmente propostas e sua 
posterior desidratação no Con-
gresso demonstram claramente 
que elas são insuficientes para 

a produção necessária de um 
superávit primário de 2,4% do 
PIB, no médio prazo”.

Ao admitir deterioração da 
política fiscal este ano, o dire-
tor-executivo da IFI, Marcus 
Pestana, não pouca críticas, 
ao comentar que “encerramos 
2024, com indicações claras de 
deterioração das expectativas 
dos investidores em relação à 
solidez fiscal, à sustentabilidade 
da dívida e à consistência da po-
lítica macroeconômica. (M.S.)
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Alto rendimento Minas Gerais

LIBERTADORES

A Conmebol de-

finiu por sorteio 
nesta quinta-fei-
ra (19) os con-

frontos e o cha-

veamento das 
etapas prelimi-
nares da Copa Li-
bertadores 2025.  
Corinthians e 
Bahia são os úni-
cos brasileiros 
entre os 16 times que disputarão a segunda fase (jogos 
de ida e volta) da principal competição de futebol do 
continente Sul-Americano. O Timão estreará contra o 
Universidad Central (Venezuela), estreante na compe-

tição,  e o Tricolor de Aço fará o primeiro jogo contra o 
The Strongest (Bolívia). O Botafogo, recém-campeão da 
Libertadores, também deu o pontapé inicial no torneio 
no início deste ano, começando pelas fases prévias.

Os jogos ocorrerão de 19 e 26 de fevereiro. Os oito 
melhores da segunda fase avançam à terceira e úl-
tima fase prévia, prevista para o período de 5 a 12 
de março. De acordo com o chaveamento, se o Ti-
mão avançar pegará na terceira fase o Barcelona de 
Guayaquil (Equador) ou um time vindo da primeira 
fase – El Nacional (Equador) ou um clube da Bolívia, 
ainda indefinido.  Já o Tricolor de Aço poderá pegar o 
Boston River (Uruguai) ou o Ñublense (Chile).

Quem for eliminado na terceira fase prévia da Liberta-

dores competirá a fase de grupos da Copa Sul-Americana.

O Ministro do Esporte, 
André Fufuca, participou 
nesta quarta-feira (18) da 
inauguração do novo gi-
násio paradesportivo Sesi 
Gravatás, em Uberlândia 
(MG). O espaço é desti-
nado ao atendimento de 

atletas com deficiência, 
oferecendo suporte tanto 
para a iniciação esportiva 
quanto para o treinamen-

to de alto rendimento.

O novo ginásio ocupa 
uma área total de 1.345,35 
metros quadrados e conta 
com quadras para bocha/
parabadminton e goal-
ball, além de uma acade-

mia de halterofilismo. O 
ginásio do Sesi é uma 
parceria entre a Prefeitura 
Municipal de Uberlândia 
e a Federação das Indús-

trias do Estado de Minas 
Gerais.

Vítor Silva/Botafogo

Jogos começam em fevereiro

CORREIO NO MUNDO

Informações

Foco

Diálogo com autoridades

Impacto

Segurança

TENSÃO ELEI-

TORAL

A ministra dos 
Negócios Estran-

geiros de Mo-

çambique, Veró-

nica Macamo, 
deverá abordar 
aspectos sobre 
a tensão pós-

-eleitoral nesta 
sexta-feira com 
o secretário-ge-

ral das Nações Unidas, António Guterres. Macamo foi 
questionada em Nova Iorque sobre a audiência que 
tratará do fim do mandato do país como membro não 
permanente do Conselho de Segurança e outros temas.

Os Ministros da Defe-

sa Aliados endossaram 
a Abordagem da OTAN 
para Combater Ameaças 
de Informação. Segundo 
os membros, isso forta-

lecerá a Aliança ao esta-

belecer uma abordagem 
bem conectada.

A OTAN foca em ameaças 
de informação: ativida-

des intencionais, preju-

diciais, manipuladoras e 
coordenadas, que roti-
neiramente incluem ma-

nipulação de informação 
e interferência por atores 
estrangeiros.

As Nações Unidas disse-

ram ainda recentemente 
que seu pessoal local vem 
acompanhando de perto 
a situação pós-eleitoral e 
dialogando com as auto-

ridades moçambicanas. 
Antes, o secretário-geral 
apelou aos moçambica-

nos, incluindo os líderes 
políticos e os seus apoian-

tes, a principalmente 
manterem a calma, exer-
cerem moderação e “re-

jeitarem todas as formas 
de violência antes do 
anúncio oficial dos resul-
tados eleitorais”.

“As atividades são usadas 
para criar confusão, seme-

ar divisão, desestabilizar 
sociedades, influenciar 
percepções e comporta-

mentos, e, finalmente, ter 
um impacto negativo na 
OTAN, Aliados e parcei-
ros”, disse a Otan.

A Aliança continua en-

frentando crescentes 
ameaças híbridas de ato-

res estatais e não esta-

tais que frequentemente 
visam nossos valores e 
prejudicam a segurança, 
principalmente por meio 
da manipulação.

ONU/Mark Garten

Verónica Macamo e Guterres

Síria recebe ajuda alimentar

Basquete feminino sob 
novo comando

Reparos vitais são feitos conforme ‘condições de segurança’

Dana ‘Pokey’ Chatman almeja nova onda do esporte no Brasil

O porta-voz da ONU, Sté-
phane Dujarric, disse aos re-
pórteres no briefing diário na 
quinta-feira que as padarias 
em Aleppo estão quase com 
capacidade máxima – “mas os 
parceiros relatam que têm visto 
longas filas e aglomerações”.

O escritório de coordena-
ção de ajuda da ONU, OCHA, 
relata que a reabilitação de ins-
talações importantes começou 
no noroeste da Síria – a pri-
meira área a cair nas mãos de 
combatentes da oposição na 
estrada para Damasco, vindas 
de sua base de poder ao redor 
de Idlib – incluindo hospitais 
em Homs e reparos de estradas 
em Aleppo.O abastecimento 
de água foi totalmente resta-
belecido em Aleppo após uma 
suspensão de seis dias, graças à 
ajuda de agentes humanitários 
do Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (UNICEF) e 
do Comitê Internacional da 
Cruz Vermelha (CICV).

O chefe de ajuda humani-

tária da ONU, Tom Fletcher, 
está agora na Turquia depois de 
visitar muitas áreas na Síria no 
início da semana.

Fletcher se encontrou com 
famílias em Idlib na quarta-fei-
ra, “ que expressaram sua neces-
sidade de serviços imediatos e 
da reabilitação de suas casas e 
terras antes que pudessem re-

tornar aos seus locais de origem 
“, disse Dujarric.

Munições não detonadas 
representam um grande risco 
para civis, incluindo crianças, 
disse o chefe do OCHA, Flet-
cher, e devem ser removidas 
com prioridade.

“Nós e nossos parceiros es-
tamos respondendo conforme 

as condições de segurança e 
logísticas permitem “, acrescen-
tou o porta-voz da ONU. 

Saúde inoperante
Desde 27 de novembro, 

mais de 1,3 milhão de pessoas 
receberam ajuda alimentar em 
todo o país, incluindo refeições 
quentes. No entanto, a rápida 
desvalorização da moeda síria 
está impactando a disponibili-
dade de alimentos.

Em Hama, 30 unidades de 
saúde continuam inoperan-
tes, enquanto no nordeste da 
Síria, 14 unidades de saúde 
continuam suspensas devido a 
relatos de vandalismo, saques e 
falta de acesso.

Outras unidades de saúde 
mantêm apenas serviços bási-
cos devido à grave escassez de 
produtos farmacêuticos e su-
primentos médicos, disse o Sr. 
Dujarric, “tornando uma situa-
ção horrível ainda pior para as 
44.000 pessoas deslocadas na-
quela região”.

No último dia 11, a norte-
-americana Dana ‘Pokey’ Chat-
man, de 55 anos, foi anunciada 
como nova técnica da seleção 
brasileira feminina de basque-
te. Nesta quarta-feira (18), 
ela concedeu sua primeira en-
trevista coletiva no cargo, de 
forma virtual. Durante pouco 
mais de 30 minutos, abordou 
diversos temas que geram in-
teresse pela segunda mulher 
a comandar o Brasil na histó-
ria. Chatman, que atuou pela 
Universidade de Louisiana 
(Estados Unidos) e se formou 
no começo da década de 1990, 
mostrou familiaridade com a 
geração vencedora do basquete 
feminino brasileiro, com Hor-
tência, Magic Paula e Janeth.

“Conheço pessoas que têm 
conexão com elas e espero estar 
com elas pessoalmente em bre-
ve. Nos Estados Unidos, todos 
pudemos ver o sucesso que fi-
zeram. Quero que toda aquela 
animação daquela época volte, 
assim como a sensação de to-

dos estarem prestando atenção 
e o país todo apoiando. Uma 
nova onda como aquela”, afir-
mou Chatman.

Chatman traz a experiência 
de mais de trinta anos fazendo 
parte de comissões técnicas, 
seja como a figura central ou 
como assistente. Comandou a 
mesma Universidade de Lou-
isiana que defendeu como jo-

gadora, venceu a Euroliga com 
o Spartak Moscou, da Rússia, 
e foi técnica do Chicago Sky e 
do Indiana Fever na WNBA. 
Também esteve à frente da se-
leção da Eslováquia. No mo-
mento, é assistente técnica do 
Seattle Storm, outra equipe da 
WNBA.

Como é praxe para técnicos 
que saem da terra natal para as-

sumir empregos no exterior, a 
norte-americana terá que pas-
sar por um processo de adapta-
ção ao basquete brasileiro, que 
envolve desde se familiarizar 
com as atletas a também enten-
der o modo de pensar e se rela-
cionar com o esporte no Brasil. 
Diante deste desafio, alguns 
fatores ajudaram Chatman a se 
encantar com a oportunidade e 
enxergá-la com bons olhos.

“A primeira condição que 
coloquei para mim mesma foi 
de que fosse algo com o qual 
eu me sentisse conectada. E 
devido ao meu trabalho, pes-
soas que eu conheci e outras 
coisas, eu tinha uma conexão 
com o Brasil. A paixão, a cul-
tura. Meu tempo no exterior 
me ajudou a ter essa perspecti-
va. Agora, é questão de casar o 
meu estilo com o das jogadoras 
e assim elevar o todo. São mui-
tas camadas e isso é o que mais 
me empolga”, reflete.

Por Igor Santos/ EBC

Johnny Shahan/Unicef

Divulgação/ Seatle Storm

Crianças caminham zona rural de Damasco, na Síria

Dana esteve à frente da seleção da Eslováquia

Um milhão de pessoas 
pode ficar sem abrigo

Otan elogia atuação da 
Bulgária na segurança

Quase um milhão de mo-
radores de Gaza correm o risco 
de passar o inverno sem abrigo 
adequado, enquanto as agên-
cias da ONU lutam para forne-
cer assistência em climas frios, 
em meio a bombardeios is-
raelenses contínuos, ordens de 
evacuação repetidas e restrições 
à entrega de ajuda, alertaram na 
quarta-feira.

O escritório de coordena-
ção de ajuda da ONU, OCHA 
, enfatizou que os ataques à in-
fraestrutura civil não pararam, 

“particularmente no norte de 
Gaza, onde a Organização 
Mundial da Saúde relata con-
dições terríveis no Hospital 
Kamal Adwan - e onde 61 dos 
95 ataques a prédios escolares 
desde 6 de outubro de 2024 
ocorreram”.

As enchentes já causaram 
danos a abrigos improvisados 
em toda a Faixa de Gaza, mas 
as equipes humanitárias só con-
seguiram fornecer assistência a 
285.000 pessoas para reparos 
entre setembro e novembro.

O Secretário-Geral da 
OTAN, Mark Rutte, visitou 
a Bulgária nesta quinta-fei-
ra, dia 19, onde se encontrou 
com o Ministro das Relações 
Exteriores, Ivan Kondov, e o 
Ministro da Defesa, Atanas 
Zapryanov, e com pessoal do 
Grupo de Batalha Multina-
cional da OTAN na Base do 
Exército de Novo Selo.

O Secretário-Geral elo-
giou a Bulgária por seus gastos 
com defesa e contribuições de 
longa data para a segurança 

Euro-Atlântica, incluindo o 
apoio à Ucrânia. “A Bulgária 
desempenha um papel funda-
mental em nossa segurança, 
no Mar Negro e além; e gas-
ta pelo menos 2% do PIB em 
defesa; o que a Bulgária está 
fazendo é tornar a Bulgária 
mais forte, mas também está 
tornando toda a Aliança mais 
forte e segura; apelo a todos 
os Aliados para que se apre-
sentem e gastem mais”, disse 
o Secretário-Geral da OTAN, 
Ivan Kondov. 

Atual campeã da Copa 
América Feminina de futebol, 
a seleção brasileira já sabe quem 
irá enfrentar na fase de grupos 
da 10ª edição do torneio con-
tinental, entre os dias 12 de ju-
lho a 2 de agosto, no Equador. 
Após sorteio na sede da Con-
mebol, em Luque (Paraguai), 
o Brasil caiu na Chave B e vai 
reencontrar a Colômbia, rival 

derrotada na final na edição 
passada (2022), além de Para-
guai, Venezuela e Bolívia. No 
Grupo A ficaram Equador, Ar-
gentina, Chile, Uruguai e Peru. 
Vice-campeã olímpica, a sele-
ção brasileira comandada pelo 
técnico Arthur Elias, busca o 
nono titulo na competição.

Diferentemente das edições 
anteriores, a Copa América não 

garantirá vaga para o Mundial 
Feminino.  No último dia 13, a 
Conmebol anunciou a realização 
de Eliminatórias Sul-Americanas 
para a Copa de 2027, com sede 
no Brasil.  Mas segue em alta a 
importância da Copa América, já 
que assegura duas vagas na Olim-
píada de Los-Angeles 2028.

A fase de grupos prevê cin-
co rodadas. As duas melhores 

seleções avançam às semifinais, 
nas quais a líder do Grupo A 
medirá forças com vice-líder 
do Grupo B. Da mesma forma, 
a líder da Chave B enfrentará a 
vice-líder do Grupo A.  

O Brasil, maior vencedor 
da Copa América, levantou a 
taça nas edições de 1991, 1995, 
1998, 2003, 2010, 2014, 2018 
e 2022.

Copa América Feminina com grupos
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Reorganize as finanças e 
comece 2025 sem dívidas

Especialista explica como usar o 13º salário para aliviar as pendências

por Mateus lincoln

O fim do ano traz expectati-
vas para muitos, mas também de-
safios financeiros, principalmente 
para quem já está endividado. Se-
gundo especialistas, este período 
pode ser uma oportunidade para 
reorganizar as finanças e começar 
o novo ano com mais equilíbrio. 
A estratégia principal é aproveitar 
o 13º salário de forma inteligente, 
utilizando esse recurso extra para 
aliviar as dívidas ou se preparar 
para gastos futuros.

O advogado especializado em 
direito bancário Luis Guilher-
me Lima destaca a importância 
de usar o 13º com cautela. “Esse 
dinheiro extra pode ser funda-
mental para resolver pendências 
financeiras. Porém, é essencial 
evitar gastá-lo de forma impul-
siva, priorizando a quitação das 
dívidas e a criação de uma reserva 
para imprevistos”, explica.

Estratégias 
Luís Guilherme sugere al-

gumas orientações para quem 
deseja utilizar o 13º de forma 
estratégica. A primeira dica é 
focar nas dívidas com juros mais 
altos, como as do cartão de cré-
dito e cheque especial.

“Essas dívidas têm um impac-
to significativo no orçamento e 
precisam ser resolvidas com ur-
gência. Usar o 13º para quitá-las 
é um passo importante para me-

lhorar a saúde financeira”, orienta.
Caso o valor do 13º não seja 

suficiente para quitar todas as 
dívidas, a segunda alternativa 
é utilizá-lo como entrada em 
uma renegociação. “Neste pe-
ríodo, muitos credores ofere-
cem condições mais vantajosas. 
O consumidor pode negociar 
descontos à vista ou melhores 
parcelamentos, o que ajuda a re-
duzir o valor total das dívidas”, 
acrescenta o advogado.

Além disso, Luís Guilherme 
recomenda que uma parte do 13º 

seja reservada para cobrir despe-
sas fixas no início do ano, como 
IPVA, material escolar e contas 
de janeiro. “Esses custos extras 
podem apertar o orçamento no 
começo de 2025, por isso é im-
portante se planejar com antece-
dência”, comentou o advogado. 

Equilíbrio
Além de usar o 13º de forma 

estratégica, o especialista também 
orienta sobre os gastos típicos do 
fim de ano, como compras de 
Natal e festas. “É possível come-

morar sem se endividar. Presentes 
simples e celebrações em casa são 
alternativas mais econômicas e 
ajudam a evitar novos compro-
missos financeiros”, afirma.

Outro ponto importante é 
fazer um planejamento detalha-
do das despesas. “É fundamen-
tal evitar compras por impulso, 
principalmente para quem está 
endividado. Estabelecer um li-
mite para os gastos de fim de ano 
e focar no essencial são atitudes 
que ajudam a manter o controle 
do orçamento”, explica.

Dicas para começar 
2025 sem dívidas

Luís Guilherme também des-
taca algumas ações práticas para 
quem quer começar 2025 com 
as finanças mais equilibradas. A 
primeira recomendação é priori-
zar o pagamento das dívidas mais 
urgentes, como aluguel, energia e 
alimentação, que comprometem 
a estabilidade financeira. Em se-
guida, ele sugere focar em renego-
ciações para obter condições mais 
favoráveis, aproveitando os des-
contos oferecidos no fim do ano.

É importante, também, re-
servar parte do 13º para despesas 
fixas que costumam pesar no iní-
cio do ano, como IPTU, IPVA 
e material escolar. “Esse plane-
jamento pode evitar um aperto 
financeiro logo nos primeiros 
meses de 2025”, alerta.

Por fim, uma dica importan-
te é evitar novos parcelamentos. 
Apesar das promoções tentado-
ras do fim de ano, o ideal é não 
contrair dívidas a longo prazo. 
“Se já há dívidas em aberto, o 
foco deve ser quitá-las, e não 
aumentar o endividamento”, re-
força o advogado.

Planejamento
O fim de ano é um momen-

to de reflexão sobre as finanças 
e de preparação para o futuro. 
Luís Guilherme acredita que, 
com planejamento, é possível 
superar as dívidas e começar 
2025 com uma relação mais 
equilibrada com o dinheiro.

“Mais do que uma oportuni-
dade para reorganizar as finanças, 
o 13º salário é uma chance de 
aprender com os erros financeiros 
do passado e adotar novas práti-
cas no ano seguinte”, conclui.

Com as estratégias certas, 
é possível enfrentar o início de 
2025 com mais segurança fi-
nanceira, deixando para trás o 
peso das dívidas acumuladas e 
se preparando para um futuro 
mais estável.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Use com sabedoria, extra do 13o. para sanar as contas
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Saquarema na elite 
do Turismo Brasileiro

Quaquá é diplomado prefeito 
de Maricá pela terceira vez

CORREIO FLUMINENSE

Metas e objetivos do governo

Prefeita celebra conquista

Destino estratégico

O verão começa nes-

te sábado (21) e já traz a 

boa notícia para a Capital 

Nacional do Surf. Saqua-

rema encerra 2024 com 

uma conquista histórica: 

o município foi elevado à 

Categoria A no Mapa do 

Turismo Brasileiro, conso-

lidando-se como um dos 

principais destinos turísti-

cos do país. A classificação, 
divulgada pelo Ministério 

do Turismo, reconhece o 

esforço coletivo da gestão 

municipal, do setor priva-

do e de instituições par-

ceiras que trabalham para 

impulsionar o turismo na 

região. A elevação de Sa-

quarema e de outros mu-

nicípios da Costa do Sol 

reflete o fortalecimento 
do turismo na região, que 

agora conta com seis cida-

des na Categoria A. 

Nesta quinta-feira (19) foi 

escrito, ou, melhor, assi-

nado, o prefácio do tercei-

ro governo de Washing-

ton Quaquá na prefeitura 

de Maricá. O futuro pre-

feito, que toma posse em 

1º de janeiro, foi diploma-

do em solenidade reali-

zada no auditório da 55ª 

Zona Eleitoral, instalada 

no Fórum do município. 

O ato foi conduzido pelo 

juiz titular do órgão, Feli-

pe Carvalho Gonçalves da 

Silva. Além de Quaquá, 

foram diplomados os 21 

vereadores e vereadoras. 

“Hoje foi dado o primei-

ro passo da ‘revolução 

na revolução’ que vamos 

realizar aqui em Maricá. 

Queria agradecer a to-

dos os maricaenses que 

confiaram para mim essa 
missão de seguir trans-

formando a realidade das 

famílias e das pessoas da 

nossa cidade”, declarou 

Washington Quaquá.

Quaquá esteve acompa-

nhado da esposa, a em-

presária Gabriela Siqueira 

Lopes, e do seu vice, João 

Maurício, o Joãozinho, que 

também recebeu seu di-

ploma, além de secretários 

do futuro governo e apoia-

dores. O prefeito eleito fa-

lou  das metas e objetivos 

na nova gestão. “Foram 

muitos avanços desde que 

tomei posse para o meu 

primeiro mandato, em 

2009. Mudamos a realidade 

da cidade e a vida das pes-

soas que aqui vivem. Agora 

nossa meta é mudar a ma-

triz da economia da cidade. 

Vamos transformar riqueza 

mineral em humana”, de-

clarou o prefeito eleito.

A prefeita Manoela Peres 

celebrou a conquista: “Sa-

quarema sempre foi um 

destino reconhecido por 

suas belezas naturais e seu 

potencial turístico. Essa 

elevação é um reflexo do 
nosso compromisso com 

o planejamento e a execu-

ção de políticas públicas 

voltadas para o turismo. 

Estamos prontos para se-

guir crescendo e atraindo 

cada vez mais visitantes”. 

A classificação no Mapa do 
Turismo Brasileiro leva em 

conta uma série de indica-

dores, como a geração de 

emprego e renda no setor, 

infraestrutura turística, nú-

mero de visitantes e a or-

ganização dos destinos. 

No Brasil, apenas 145 

municípios estão nesta 

categoria entre os 5.570 

existentes, destacando 

Saquarema como um 

destino estratégico tan-

to para o turismo nacio-

nal quanto internacional. 

O avanço foi alcançado 

após um ano de intenso 

trabalho.

Entre as ações reali-

zadas, destaca-se o au-

mento no número de 

empresas cadastradas 

no CADASTUR, o enga-

jamento de associações 

comerciais e universida-

des e a colaboração en-

tre as secretarias de tu-

rismo e os Conventions 

& Visitors Bureaus.

Divulgação/Prefeitura de Saquarema

Divulgação/Assessoria

Cidade passa para a categoria A no mapa turístico

Quaquá (d) ao lado do vice, Joãozinho (e)

Governo e 
BNdEs lançam 
edital com foco 
no ecossistema 
fluminense

O Governo do Estado ins-
tituiu dois novos decretos que 
facilitam e otimizam a restau-
ração florestal no território 
fluminense. Na ocasião, o go-
vernador Cláudio Castro anun-
ciou ainda, um novo edital com 
o BNDES que prevê um apor-
te de R$ 60 milhões para res-
taurar mais de mil hectares de 
Mata Atlântica até 2029.

“O Meio Ambiente é uma 
prioridade no nosso governo, 
nossas metas são ambiciosas e 
não medimos esforços para cum-
pri-las. A adaptação climática 
não é um problema do futuro, 
mas uma questão de agora. Essa 
é uma pauta da sociedade. E vai 
continuar sendo tratada com a 
maior seriedade”,  afirmou o go-
vernador Cláudio Castro.

O primeiro decreto apre-
sentado pelo Palácio Guanabara 
institui o Florestas do Amanhã 
como programa de governo, vi-
sando incentivar e otimizar a res-

tauração dos ecossistemas e das 
paisagens no Estado do Rio de Ja-
neiro. Já o segundo decreto, des-
burocratiza o repasse de recursos 
para que produtores rurais atuem 
como agentes diretos de reflores-
tamento da Mata Atlântica por 
meio do Programa de Pagamen-
to por Serviços Ambientais.

A parceria com o BNDES é 
denominada “Florestas do Rio” 
entre o banco, a Secretaria de 
Estado do Ambiente e Susten-
tabilidade e o grupo Aegea, com 
o apoio do Fundo Brasileiro 
para a Biodiversidade (Funbio), 
parceiro gestor da iniciativa. A 
área total de reflorestamento 
prevista no edital está dividida 
entre florestas e manguezais, 
com o plantio de 1,5 milhão de 
mudas ou distribuição de 33 to-
neladas de sementes.

Lançada em 2020, a iniciati-
va prevê a restauração de 440 mil 
hectares de Mata Atlântica em 
diversas etapas até o ano de 2050. 

Facilitar e otimizar a restauração 

de florestas estão entre as 
principais pautas do Estado

Divulgação/Marcelo Regua

Governador durante reunião para assinatura de decretos

Jari destina R$800 mil 
para Samu de VR

O deputado estadual Jari 
Oliveira (PSB) visitou nesta 
quinta-feira, dia 19, a sede re-
gional do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência, no 
Vila Rica, em Volta Redonda. 
O Samu é um serviço operado 
pelo Consórcio Intermunici-
pal de Saúde do Médio Paraíba 
(Cismepa) e atende 12 municí-
pios da região.

O objetivo foi visitar a 
reforma feita no local, com 
recursos do Governo do Es-
tado, e ainda acompanhar a 
destinação de uma emenda im-
positiva, feita pelo próprio de-
putado, de R$ 815 mil para a 
compra de novos equipamen-
tos para o Samu.

A verba já está na conta do 
Fundo Municipal de Saúde de 
Volta Redonda, que ficará res-

ponsável por fazer a compra dos 
equipamentos. Deverão ser ad-
quiridos, entre outros, sete des-
fibriladores, sete aparelhos de 
ultrassom portáteis, sete equi-
pamentos de vídeo laringosco-
pia e 21 bolsas de kits desastres.

– Esse serviço é de socorro 
emergencial atende toda região 
Sul Fluminense e sua qualida-
de e eficiência são reconheci-
dos por todos. Com a emenda 
impositiva que fizemos, novos 
equipamentos serão adquiridos 
para melhorar ainda mais o ser-
viço – disse o deputado.

O deputado foi acompanha-
do durante o encontro do Se-
cretário Executivo do Cismepa, 
Rodrigo Lages, que mostrou as 
instalações do Samu, a opera-
cionalização do serviço e as me-
lhorias feitas no local.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANOCircula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Divulgação

Jari de Oliveira e o Secretário do Cismepa Rodrigo Lages

 FUNDAÇÃO SAÚDE DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE EDITAL

A Coordenação de Licitação da FUNDAÇÃO SAÚDE torna público 
para conhecimento dos interessados as publicações dos Editais:

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE INSUMOS ESPECÍFICOS PARA 
PROCEDIMENTOS ENDOSCÓPICOS
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 158/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 09/01/2025 às 11h30min
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 09/01/2025 às 11h35min
Código da Licitação no Portal SIGA: 34670
PROCESSO: SEI-080002/005904/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE INSUMOS LABORATORIAIS 
PARA A REALIZAÇÃO DOS EXAMES DE IMUNOFENOTIPAGEM 
(FITC) POR CITOMETRIA DE FLUXO
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 189/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 13/01/2025 às 10h00min
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/01/2025 às 10h05min
Código da Licitação no Portal SIGA: 34866
PROCESSO: SEI-080002/006662/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS DIVERSOS 
INDUSTRIALIZADOS
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 172/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 14/01/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/01/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34761
PROCESSO: SEI-080002/004684/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS 
ANTINEOPLÁSICOS, QUIMIOTERÁPICOS e/ou ADJUVANTES 
INDUSTRIALIZADOS
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 67/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 14/01/2025 às 14h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/01/2025 às 14h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34008
PROCESSO: SEI-080002/005014/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 115/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 16/01/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 16/01/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34299
PROCESSO: SEI-080002/005668/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE INSUMOS PARA PROCEDIMENTOS 
ENDOSCÓPICOS
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 149/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 17/01/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 17/01/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34598
PROCESSO: SEI-080002/005867/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE INSUMOS VITAIS DE GRADE GERAL
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 123/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 17/01/2025 às 13h30
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 17/01/2025 às 13h35
Código da Licitação no Portal SIGA: 34337
PROCESSO: SEI-080002/006285/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE DE INSUMOS VITAIS DE 
GRADE GERAL
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 182/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 13/01/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/01/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34815
PROCESSO: SEI-080002/007950/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE MATERIAL - TIRAS DE 
REAGENTE COM COMODATO DE GLICOSÍMETRO
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 133/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 13/01/2025 às 13h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/01/2025 às 13h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34420
PROCESSO: SEI-080002/009278/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO INSUMOS VITAIS DE GRADE GERAL
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 187/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 14/01/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/01/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34843
PROCESSO: SEI-080002/006387/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE CATETER BALÃO DE 
CONTRAPULSAÇÃO
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 131/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 14/01/2025 às 13h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/01/2025 às 13h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34426
PROCESSO: SEI-080002/012729/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE INSUMOS PARA OS SERVIÇOS 
DE CIRURGIA VASCULAR
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 167 /24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 14/01/2025 às 16h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/01/2025 às 16h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34735
PROCESSO: SEI-080002/010708/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE MEMBRANA FILTRANTE
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 207/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 16/01/2025 às 13h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 16/01/2025 às 13h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34991
PROCESSO: SEI-080002/018576/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO INSUMOS VITAIS DE GRADE GERAL 
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 159/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 16/01/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 16/01/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34686
PROCESSO: SEI-080002/011334/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

OBJETO: SRP - AQUISIÇÃO DE KIT DE INSERÇÃO DE DIU 
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 111/24 - SRP
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 17/01/2025 às 10h00
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 17/01/2025 às 10h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34285
PROCESSO: SEI-080002/003882/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

O endereço do portal SIGA é o site www.compras.rj.gov.br, no 
qual estão disponíveis Edital e seus anexos, podendo também 
ser retirado no processo, mediante consulta pública no SEI/RJ, ou 
a via impressa na Fundação Saúde mediante a entrega de uma 
resma de papel formato A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º andar, Rio Comprido, Rio de Janeiro/RJ, de 2ª a 6ª feira, das 
09h00 às 17h00. 

FUNDAÇÃO PARA A INFÂNCIA E ADOLESCÊNCIA

COMISSÃO DE PREGÃO - AVISO

A Comissão de Pregão torna público que fará realizar no portal 
de compras do SIGA www.compras.rj.gov.br, a licitação, abaixo 
mencionada: 

PROCESSO: SEI-310002/000222/2024
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO PE Nº 01 /2025
TIPO: Menor Preço Total por Item
OBJETO: Aquisição de Dieta Enteral e Suplementos Alimentares.
Data de Realização: 08/01/2025  HORÁRIO: 10h00
Inicio para acolhimento da Proposta: 20/12/2024 às 17h00
Término do acolhimento da Proposta: 08/01/2025 às 09h00
Abertura da Proposta: 08/01/2025 às 09h30
Estimativa: R$ 297.594,00 (duzentos e noventa e sete mil quinhentos 
e noventa e quatro reais)

O Edital e seus anexos, encontram-se disponível no endereço 
eletrônico, www.compras.rj.gov.com.br, podendo alternativamente 
ser adquirida uma edição impressa na Rua Voluntários da Pátria nº 
120, Botafogo/RJ, (Comissão de Pregão) mediante comprovante 
por meio de guia de depósito no valor de R$ 20,00 (vinte reais) da 
instituição financeira contratada pelo Estado, Banco Bradesco S.A 
(237), Agência 6898Y-SEFAZ - RJ, conta corrente n.º 0000002321, 
a favor da FUNDAÇÃO PARA A INFÂNCIA E ADOLESCÊNCIA. 
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CORREIO CARIOCA

ONG Noiz oferece sala 
multissensorial a autistas

Operação apreende 10 ton 
de produtos inflamáveis

Em fuga, bandidos se jogam de viaduto

Polícia Civil pede preventiva de miliciano

Criança agredida é resgatada pela PM 

A partir da segunda quin-
zena de janeiro, crianças 
com autismo e jovens 
com outros transtornos, 
acompanhados pelos 
respectivos responsáveis, 
poderão curtir a sala mul-
tissensorial, na Cidade de 
Deus (Zona Oeste), orga-
nizada pela ONG Nóiz.
Pai de uma criança autis-
ta nível 3, o presidente da 
ONG, André Melo, admite:

“a gente, que tem uma 
condição melhor, já sofre 
com os planos de saúde e 
escolas, mas essas pesso-
as não têm acesso a nada. 
São crianças em idade es-
colar que nunca tiveram 
qualquer intervenção te-
rapêutica, Vamos recrutar 
os profissionais para aten-
der, no início, três vezes 
por semana, cinco crian-
ças por dia”, explicou.

Mais de 10 toneladas de 
produtos inflamáveis e 
sem licenciamento am-
biental, transportadas 
por duas carretas, foram 
apreendidas, nessa quar-
ta-feira (18), na Avenida 
Brasil, altura do Merca-
do São Sebastião (Zona 
Norte) na Operação ‘Foco 
Divisas’, deflagrada pelas 
secretarias de Estado da 
Casa Civil, de Fazenda, e 
do Comando da Polícia 
Ambiental (CAPAM) da 
Polícia Militar. 

Durante ação de com-

bate à sonegação fiscal, 
os agentes constataram 
o transporte irregular da 
carga, que representava 
risco à segurança pública 
e ao meio ambiente. Por 
não apresentar nota fiscal 
da carga, um dos moto-
ristas recebeu multa em 
nome da empresa pro-
prietária do caminhão. Os 
caminhões foram apre-
endidos e encaminhados 
para a Delegacia de Pro-
teção ao Meio Ambiente 
(DPMA), localizada na Ci-
dade da Polícia.  

Uma queda livre, sem di-
reito à paraquedas. Foi o 
que ocorreu com os sus-
peitos Lucas de Lima de 
Oliveira, 28 anos, e Jho-
natan Soares Tomaz, 22, 
que se jogaram, para o 
vazio, do viaduto próximo 
ao Túnel Noel Rosa (Zona 
Norte), na madrugada 
dessa quinta-feira (19). Se-

gundo a Polícia Militar, os 
suspeitos, de tornozeleira 
eletrônica, se projetaram 
da estrutura, na tentati-
va de fugir dos tiros dis-
parados pelos agentes 
da 6ª UPP/3º BPM - UPP. 
Além da dupla de melian-
tes, um homem foi preso 
e um adolescente de 15 
anos, apreendido.  

Suspeito de mandar ma-
tar o miliciano Marco An-
tônio Figueredo Martins 
(o Marquinho Catiri) e 
seu comparsa, Alexsan-
dro José da Silva (Sandri-
nho) – crime cometido, 
em 2022, na comunida-
de da Guarda (Zona Nor-
te) – a Polícia Civil pediu 
a prisão preventiva de 

Adilson Oliveira Coutinho 
Filho, o Adilsinho, contra-
ventor suspeito de ter 
deixado o país.  

De acordo com inves-
tigação, Adilsinho teria 
cometido o duplo homicí-
dio, pela disputa do domí-
nio da contravenção em 
Del Castilho e Inhaúma 
(Zona Norte). 

Após receber denún-
cias, agentes da 20ª DP 
(Vila Isabel) e da 22ª DP 
(Penha) resgataram, 
no Morro dos Macacos 
(Zona Norte) nessa quin-
ta-feira (19) uma criança 
de um ano, vítima de 
agressão pela mãe e o 
padrasto, que tinham 
mandados de prisão 

preventiva em aberto. 
O menino ficou aos cuida-

dos da avó, que comunicou 
a fuga da neta, de 6 anos, à 
delegacia de Vila Isabel, após 
ter sido agredida pela mãe 
e pelo padrasto. Exame de 
corpo de delito, na Delegacia 
da Criança e do Adolescente 
Vítima (DCAV), atestou a lesão 
corporal da menina.

Divulgação - ONG Nóiz

Divulgação Rádio Tupi

Espaço é exclusivo para crianças e jovens especiais

Operação apreendeu carga perigosa na Avenida Brasil 

POR MARCELLO SIGWALT

Capacidade de investigação 
policial é ampliada em 16 vezes
É o que permitirá novo laboratório de extração de dados da Polícia Civil

Por Marcello Sigwalt

Com potencial de ampliar, 
em até 16 vezes, a capacidade 
de investigação da instituição, 
a Polícia Civil inaugurou, nes-
sa quinta-feira (19), o Labora-
tório de Extração de dados da 
Subsecretaria de Inteligência, 
na rua do Lavradio (Centro), 
que demandou investimentos 
superiores a R$ 23 milhões. 
Além disso, o espaço concen-
trará o trabalho conjunto de 
dez agentes especializados na 
quebra e extração de informa-
ções de dispositivos eletrônicos 
apreendidos, como celulares e 
computadores.

A vanguarda tecnológica 
da instituição pode ser medida, 
ainda, pela aquisição recente 
da versão mais atualizada do 
software Cellebrite Inseyets, a 
mais moderna plataforma de 
tecnologia para desbloqueio e 
extração de dados de celulares 
e computadores, considera-
da decisiva na conclusão das 
investigações do caso Henry 
Borel, em 2021. Na ocasião, a 
tecnologia viabilizou o acesso 
às mensagens entre o padrasto, 
o ex-vereador Jairinho, e a mãe 
Monique Medeiros, que con-
firmaram a prática de agressões 
físicas recorrentes contra o me-
nino, então com 4 anos.

Ao comentar o fato de que 
as inovações do laboratório de-

vem contribuir para a redução, 
pela metade, do tempo das in-
vestigações, o delegado Flávio 
Brito acentuou que “atualmen-
te, a gente só consegue quebrar 
o sigilo de um celular por vez. 
Muitas vezes, um aparelho fica 
guardado por até seis meses, 
esperando ser periciado. Ago-
ra, com o laboratório, vamos 
conseguir analisar 16 simulta-
neamente, vai acelerar muito o 
trabalho investigativo”.

Outra vantagem propor-
cionada pelo equipamento, se-
gundo o delegado, é que toda a 

extração de dados permanecerá 
armazenada em ‘nuvem’, em 
substituição ao HD externo 
utilizado anteriormente. “Essa 
possibilidade vai aumentar a 
integração das investigações, já 
que as informações ficarão mais 
acessíveis. Os policiais poderão 
ter contato com os materiais a 
partir do celular, do computa-
dor, na delegacia ou em casa. 
Fora que teremos ferramentas 
de buscas mais avançadas, en-
tão, por mais que um nome não 
seja citado em uma investigação 
específica, ele pode aparecer em 

outra, fazendo com que profis-
sionais de diferentes delegacias 
possam checá-lo”. 

O Cellebrite Inseyets foi 
crucial para a Polícia Federal 
(PF) recuperar as mensagens 
apagadas do celular do tenen-
te-coronel Mauro Cid, defla-
grando a Operação Contra-
golpe, que culminou na prisão 
de cinco militares que conspi-
raram para matar o presidente 
da República, seu vice, Geraldo 
Alckmin e o ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
Alexandre de Moraes.

Marcelo Regua/Governo do RJ

Castro prestigiou a inauguração do Laboratório de Extração e Análise de Dados da Polícia Civil  

iPVa: datas são divulgadas
Segundo Sefaz, pagamentos à vista imposto podem ter desconto de 3%

Por Marcello Sigwalt

Conforme cronograma pu-
blicado, no Diário Oficial do 
Estado, nessa quinta-feira (19), 
a Secretaria Estadual de Fazen-
da (Sefaz) acaba de divulgar as 
datas de vencimento, de acordo 
com o final das placas, para o 
pagamento do IPVA (Imposto 
sobre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) de 2025. 

Para aqueles que optarem 
por pagar o imposto à vista, 
haverá desconto de 3% do valor 
devido, a exemplo de anos an-
teriores, ou fazer a quitação do 
valor, em três parcelas, mas sem 
direito ao abatimento. 

No dia 21 de janeiro, quan-
do tem início o calendário, vem 
a cota única ou a primeira par-
cela do imposto para veículos 
com placas terminadas em 0. Já 
a última parcela vence em 15 de 
abril, para automóveis e moto-
cicletas com placas de final 9.

Após a desativação da emis-
são da Guia de Recolhimento 
de Débitos (GRD) pela Fazen-
da, desde novembro último, a 
quitação do imposto vem sendo 
realizada por meio do Docu-
mento de Arrecadação do Esta-
do do Rio de Janeiro (DARJ), 

que poderá ser quitado via Pix, 
em qualquer instituição finan-
ceira, ou por código de barras, 
em bancos parceiros da Fazen-
da estadual (Bradesco, Itaú, 
Santander e Sicoob). 

Para efetuar o pagamento 
do imposto, será preciso aces-

sar o Portal do IPVA da Sefaz 
(ipva2025.fazenda.rj.gov.br/) 
em janeiro próximo, mediante 
o clique no serviço “Emissão 
DARJ IPVA”, e a inclusão do 
número Renavam do veículo.

Dependendo do combus-
tível utilizado, o imposto leva 
em conta alíquotas específicas. 
Para modelos flex, esta é de 4% 
do valor de venda (preço de 
mercado) do veículo. 

Já proprietários de motoci-
cletas tem alíquota de 2% e de 
1,5% para automóveis movidos 
a Gás Natural Veicular (GNV) 
e de 0,5% aos movidos, exclusi-
vamente, por energia elétrica.

Para saber o imposto a pa-
gar, multiplica-se o valor venal 
do veículo pela alíquota devida. 
Dividindo este total por 100, 
encontra-se o valor do IPVA 
a ser pago. Veículos com mais 
de 15 anos de fabricação ficam 
isentos do pagamento de im-
posto anual.

Marcello Casal Jr. - Agência Brasil

Alíquota do imposto depende do combustível utilizado 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISO

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública a seguinte 
licitação:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/25.
OBJETO: Contratação de empresa especializada na prestação de 
serviço de gestão clínica, geração de indicadores de desempenho 
e qualidade assistencial por meio da monitorização em tempo real da 
ocupação e da gestão de informações clínico-epidemiológicas de 
pacientes de alta complexidade em terapia intensiva adulto, pediátrico 
e neonatal (com comparação relacionadas à atividade-fim sempre em 
tempo real com outras Unidades de Saúde do Brasil) para subsidiar 
o planejamento e a gestão da sua utilização, otimizar os recursos já 
destinados a rede de atendimento e na melhor efetividade utilização dos 
leitos supra citados, na forma estabelecida neste edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/013792/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 14/01/2025, às 11h00
ETAPA DE LANCES: 14/01/2025, às 11h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: www.
compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.br/pncp/pt-
br. Podendo também ser retirado de forma impressa, na Coordenação 
de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) resma de papel tamanho 
A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 7º Andar - Rio Comprido - Rio 
de Janeiro – RJ – CEP 20261-901, de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 
16h00, informações pelo e-mail: licitacao@saude.rj.gov.br.

SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA 
E OBRAS PÚBLICAS

SUBSECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 21/2024

PROCESSO Nº SEI-330001/001680/2024

A COMISSÃO PERMANENTE DE CONTRATAÇÃO, DA 
SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E OBRAS 
PÚBLICAS - SEIOP, vem por meio deste tornar público o que segue:

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 21/2024.
TIPO: Menor Preço em Regime de Empreitada por Preço Unitário.
MODO DE DISPUTA: ABERTO E FECHADO.
LIMITE DE ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 12/02/2025 às 11h00.
DATA DE ABERTURA: 12/02/2025 às 11h01.
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO 
RAMO DE ARQUITETURA E ENGENHARIA PARA ELABORAÇÃO DE 
PROJETO EXECUTIVO E EXECUÇÃO DE OBRAS DE REFORMA 
DA ESTAÇÃO DE CACHOEIRA DO FUNIL, RIO DAS FLÔRES/RJ.
VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 747.305,37 (setecentos e quarenta 
e sete mil, trezentos e cinco reais e trinta e sete centavos).
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº SEI-330001/001680/2024.

O Edital e seus anexos estarão à disposição dos interessados nos 
endereços eletrônicos: www.rj.gov.br/seiop/node/225, www.compras.
rj.gov.br e www.sei.fazenda.rj.gov.br (https://portalsei.rj.gov.br/).

Dúvidas e informações poderão ser encaminhadas ao e-mail 
institucional: licitacao@obras.rj.gov.br.



Sexta-feira, 20 a domingo, 22 de Dezembro de 2024 11Baixada

Japeri: Prefeita, vice e 
vereadores são diplomados
Solenidade reuniu autoridades e familiares dos eleitos no Fórum da cidade

Em uma solenidade pre-
sidida pelo juiz da 139ª zona 
eleitoral, dr. Thales Nogueira 
Cavalcanti Venâncio Braga, a 
prefeita de Japeri, Dra. Fernan-
da Ontiveros (PT) e o vice-pre-
feito, Carlos Januário (Solida-
riedade), foram diplomados na 
manhã desta quarta-feira, 18, 
no Fórum da cidade. Em uma 
cerimônia restrita a convida-
dos, a chefe do executivo, que 
foi reeleita com cerca de 40% 
dos votos recebeu a certificação 
juntamente com os 11 vereado-
res eleitos.

O juiz eleitoral lembrou aos 
diplomados que todo poder 
emana do povo, conforme está 
na Constituição Federal. “O 
processo eleitoral é esse conjun-
to coordenado de atos para ex-
trair a vontade do povo de uma 
forma transparente, auditável e 
sem interferências ilegítimas.”, 
disse dr. Thales, que agradeceu 
ao corpo de servidores da Jus-
tiça Eleitoral e também a todos 
que contribuíram para a garan-
tia do pleito na cidade.

Após ouvir do magistrado, 
que como os vereadores tem a 
missão de dar voz aos que não 
têm voz, e que deve trabalhar 
incansavelmente para melhorar 
a vida dos cidadãos, a prefeita 
afirmou o propósito de servir à 
população.

“Vamos trabalhar mais e 
melhor, porque esta é a nossa 
vocação. Como médica pedia-
tra neonatal, eu tinha certeza 
que minha missão era salvar 

vidas, mas Ele tinha outra pra 
mim: que era ser prefeita da ci-
dade que eu nasci. Vamos fazer 
o nosso melhor e quero pedir, 
aqui, aos 11 vereadores eleitos, 
o apoio incansável. Ninguém 
constrói nada sozinha, sozinho. 
Construiremos juntos. Fizemos 
isso no primeiro mandato e fa-
remos isso no segundo”, ressal-
tou a prefeita.

A médica neonatal lem-
brou que em sua gestão foram 
retomadas obras paralisadas, 
aumentou 60% do atendi-
mento na atenção básica de 
saúde e que a cidade recebeu 
R$260 milhões do novo PAC 
para serem investidos na cida-

de ao longo dos quatro anos. 
Lembrou ainda que tem um 
grande desafio que é o de 
construir a maternidade entre 
outras coisas.

Família
A diplomação foi acompa-

nhada por familiares dos verea-
dores eleitos, entre eles os pais 
da prefeita, o médico Carlos 
Ontiveros e Silvia Ontiveros. 
Ele, primeiro médico da cida-
de e por cujas mãos nasceram 
muitos japerienses da cidade. 
Também estavam presentes a 
Promotora Mariana Martins 
Seródio Boechat, o Coman-
dante do 24º Batalhão de Po-

lícia Militar, Tem. Coronel, 
Leandro Xavier Maia, o dele-
gado da 63° DP, Luiz Maurício 
Armond Campos e outras au-
toridades.

Vereadores 
diplomados

Rogerio Gomes Castro, 
Cristiano do Nascimento 
Alves, Mateus Coutinho Fer-
raz, Marlon dos Reis Santos 
, Leandro dos Santos Moura, 
Ygor Pereira Braz, Wallace 
Gomes dos Santos, Abner 
Sampaio Ferreira Madeira. 
Walter Trajano Alves,  José 
Carlos de Souza  e Charles 
Gonçalves Soares.

Divulgação/Prefeitura de Japeri

Prefeita Fernanda, Dr. Thales Nogueira e o vice-prefeito Carlos Januário durante a cerimônia

ia inova atendimento 
em Queimados

A vida está cada dia mais 
corrida e dinâmica, por isso 
até os órgãos públicos preci-
sam se reinventar e buscar so-
luções práticas na relação com 
o contribuinte. Neste sentido, 
o “Queimadense”, uma inteli-
gência artificial que ajuda os 
moradores de Queimados a 
ter acesso a diversos serviços 
da prefeitura de Queimados 
através de aplicativos de men-
sagens e chat web, completa 
um ano de funcionamento 
nesta segunda com mais de 
100 mil atendimentos conta-
bilizados. 

O servidor público virtual 
tem agilizado diversos serviços 
da prefeitura e ajudado a resol-
ver dezenas de serviços buro-
cráticos como certidões, IPTU, 

protocolos, entre tantos outros. 
O prefeito Glauco Kaizer 

falou sobre a adesão à inteli-
gência: “Sabemos que preci-
samos transformar os serviços 
públicos e desburocratizar cada 
vez mais. Se o cidadão pode re-
solver sua necessidade em casa, 
através do celular ou computa-
dor, não há razão de se deslocar 
até a prefeitura e perder um 
tempo precioso no seu dia. 

O governo municipal vai 
continuar investindo em tec-
nologias”, destacou. De acordo 
com os dados divulgados pela 
secretaria municipal de Fazen-
da e Planejamento, nestes pri-
meiros 100 mil atendimentos, 
quase 20% foram sobre certi-
dões, com isso, o serviço mais 
procurado.

dudu Reina (PP) é diplomado 
prefeito de Nova iguaçu pelo TRE

O prefeito eleito de Nova 
Iguaçu, Dudu Reina (PP), foi di-
plomado pelo Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE), na manhã desta 
quinta-feira (19), juntamente 
com a vice-prefeita, Drª Roberta 
(PL). A cerimônia aconteceu na 
Câmara dos Vereadores, no Cen-
tro do município. O juiz Gustavo 
Quintanilha, da 156ª Zona Elei-
toral de Nova Iguaçu, também 
diplomou os 23 vereadores que 
vão compor a Casa Legislativa a 
partir do dia 1º de janeiro, quan-
do eles tomam posse, assim como  
o chefe do Executivo. 

Dudu Reina foi diplomado 
para o seu primeiro mandato 
como prefeito, substituindo Ro-
gerio Lisboa, que exerceu o cargo 
entre 2017 e 2024. 

Presidente da Câmara dos Ve-
readores de 2021 a 2024, em sua 
primeira experiência no Legisla-
tivo, Dudu Reina estava emocio-

nado com o encerramento de um 
ciclo na Casa e com a expectativa 
de assumir o principal posto de 
comando da cidade.  

“Este é um momento histórico. 
A diplomação é o reconhecimento 
do trabalho que fizemos durante 
a campanha. Mostramos o que 
queremos para o desenvolvimen-
to de Nova Iguaçu, e a população 
entendeu e nos elegeu”, afirmou 
Dudu Reina. “Estou muito ansio-
so para começar a trabalhar, dando 
continuidade a tudo que deu certo 
na gestão de Rogerio Lisboa e aper-
feiçoando o que for necessário para 
melhorar nossa cidade”.  

A diplomação é o ato pelo 
qual a Justiça Eleitoral atesta que 
o candidato foi efetivamente elei-
to e, por isso, está apto a tomar 
posse no cargo. Dudu Reina foi 
eleito com 74,77% dos votos 
válidos, o que corresponde a 
292.459 votos.

Alziro Xavier/Divulgação

Reina recebe diploma do juiz Gustavo Quintanilha

A Secretaria e o Fundo do 
Meio Ambiente de Nilópolis 
interditaram a Oficina do Den-
tinho na Rua Antônio João 
Mendonça, 1051, no Centro. 
A operação, chamada Vizinha 
Feliz, contou com a participa-
ção da equipe de fiscalização da 
pasta, da Guarda Ambiental e 
da Guarda Municipal. O esta-
belecimento foi autuado sete 
vezes, por descumprir regras 
ambientais, desrespeitando não 
apenas o poder público, mas 
principalmente quem vive no 
entorno da oficina de pintura.

De acordo com os técnicos, 
os moradores do entorno da 
oficina de pintura reclamavam 
do forte cheiro de tinta e do ba-
rulho, pois o galpão não tem es-
tufa para secagem mais rápida 

dos veículos, nem isolamento 
acústico. Também não apresen-
ta equipamentos de controle 
com filtros de ar para remover 
solventes do ar, nem usava tin-
tas à base de água, que usam 
menos solventes orgânicos 
prejudiciais à saúde e ao meio 
ambiente. O estabelecimento 
ainda não apresentava nenhum 
documento, como licença am-
biental, documento de prote-
ção e prevenção à incêndio ou 
alvará.

Segundo a superintendente 
da Guarda Ambiental, Aman-
da Porto, a ação foi pacífica e 
o proprietário da oficina não 
esboçou qualquer reação, fa-
zendo com que toda a operação 
tivesse um desfecho sem inter-
corrências.

Oficina de pintura de 
automóveis interditada

CORREIO DA BAIXADA

Educação de Magé ganha 
Selo Prata de Alfabetização

Andrezinho destina R$ 2,9 
milhões para Paracambi

Articulação de emendas para a Saúde

Candidaturas fictícias em Nova Iguaçu

Nesta semana o muni-

cípio de Magé foi con-

templado pelo Ministério 

da Educação com o Selo 

Prata de Alfabetização 

do Compromisso Nacio-

nal Criança Alfabetizada 

(CNCA). A iniciativa tem 

como finalidade garantir 
o direito à alfabetização 

das crianças brasileiras 

até o final do 2º ano do 
Ensino Fundamental e 

foca a recuperação das 

aprendizagens das crian-

ças do 3º, 4º e 5º ano afe-

tadas pela pandemia.

Magé se habilitou para 

concorrer ao selo através 

da formação de gestores e 

professores e o desenvolvi-

mento da alfabetização dos 

alunos na rede municipal 

de ensino. Com isso, foi um 

dos destaques no estado 

do Rio de Janeiro.

O deputado estadual e pre-

feito eleito de Paracambi, 

Andrezinho Ceciliano (PT), 

vai destinar 2,9 milhões 

para a cidade em 2025. Os 
recursos serão repassados 

via Lei Orçamentária Anual 

(LOA) através de emendas 

que foram protocoladas 

ao texto aprovado pela As-

sembleia Legislativa do Rio 

(Alerj) nesta quarta (18). Do 

total destinado pelo depu-

tado, R$ 1 milhão será para 

o Fundo Municipal de Saú-

de para apoiar as ações es-

senciais e reverter o sucate-

amento da área na cidade. 

As escolas estaduais da ci-

dade receberão R$ 870 mil. 

A legislação prevê que 

pelo menos 60% dos re-

cursos das emendas se-

jam aplicados nas áreas 

de saúde e educação 

(30% cada). Outra área 

que receberá recursos é 

a de combate e preven-

ção de desastres naturais. 

Em fevereiro deste ano, 

fortes chuvas alagaram os 

rios da cidade, destruindo 

ruas e invadindo casas e 

lojas.

A área da Saúde na cidade 

de Paracambi vai receber, 

em 2025, R$ 1 milhão de 
uma emenda do Congres-

so Nacional feita pela de-

putada Laura Carneiro (PS-

D-RJ). No início da semana, 

a parlamentar destacou o 

trabalho do deputado es-

tadual e prefeito eleito da 

cidade, Andrezinho Ceci-

liano, para articulação dos 

recursos. “Andrezinho Ceci-

liano vai fazer um trabalho 

excepcional como prefeito! 

A gente teve a chance ago-

ra, no final do ano, de apre-

sentar uma emenda em 

favor de Paracambi, mas 

por causa dele”, destacou 

a deputada ao lado do pre-

feito eleito. 

A 156ª Promotoria Eleitoral 
ajuizou Ação de Investiga-

ção Judicial Eleitoral (AIJE) 

contra as candidatas Ingrid 

Soledade Benedito, conhe-

cida como Ingrid Benedito, 

e Karen Angélica Silva dos 

Santos, a Karen Santos, à 

Câmara Municipal de Nova 

Iguaçu, na Baixada Flumi-

nense, nas eleições aos car-

gos de vereadoras de 2024, 

pela Federação PSDB/Cida-

dania, além do presidente 

do partido Miguel Arcan-

gelo Ribeiro, por abuso de 

poder político. A ação visa 

apurar supostas candidatu-

ras fictícias para cumprir a 
cota de gênero, que deter-

mina que cada partido ou 

federação deve preencher, 

nas eleições proporcionais, 

o mínimo de 30% e o máxi-

mo de 70% para candidatu-

ras de cada sexo.

O Ministério Público Elei-

toral verificou que as can-

didatas Ingrid Benedito 

e Karen Santos, lançadas 

pela Federação PSDB/Ci-

dadania, apresentaram 

votação zerada ou inex-

pressiva, além de mo-

vimentação financeira 
de campanha zerada ou 

inexpressiva. A Promotoria 

relata também que, efe-

tuadas buscas em fontes 

abertas da internet e re-

des sociais, não foi encon-

trado qualquer perfil pú-

blico ou publicações com 

atos de campanha elei-

toral das candidatas. Tais 

elementos evidenciaram 

que as candidaturas foram 

apresentadas para que o 

partido demonstrasse do-

cumentação regularizada 

para lançar candidatos à 

eleição.  

Divulgação/Prefeitura de Magé

Reprodução

Magé se habilitou para concorrer ao selo nacional

Andrezinho foi eleito em Paracambi

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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O Ministério Público do Es-
tado do Rio de Janeiro (MPRJ) 
entrou com recurso para que a 
Justiça reforme a decisão da 4ª 
Vara Cível de Petrópolis que 
deferiu parcialmente o pedido 
para que o município regula-
rize com urgência a coleta de 
lixo. O Agravo de Instrumento 
foi interposto pela 1ª Promoto-
ria de Justiça de Tutela Coletiva 
do Núcleo Petrópolis. 

O Juízo deferiu parcialmen-
te a tutela de urgência para que 
a Companhia Municipal de 
Desenvolvimento de Petrópolis 
(Comdep) regularize, no prazo 
de 72 horas a retirada dos acúmu-
los de lixo das ruas, apresentando 
relatório ao final do prazo. A 
decisão considera que as demais 
medidas requeridas pelo MPRJ, 
principalmente, as de natureza 
patrimonial necessitam mais 
tempo para a produção de provas 
porque envolve a gestão de recur-
sos públicos que seriam escassos. 

“A decisão merece reforma, 
na medida em que contraria a 
farta prova, inclusive apresentada 
pelas redes sociais e mídias locais. 
Ademais, o MP pretende em sede 
de tutela provisória não apenas 
que os réus planejem e regulari-
zem suas ações, mas que também 

criem soluções para o problema 
de ineficiência de serviço público 
de coleta e destinação de lixo que 
fere direitos fundamentais”, diz o 
recurso do MPRJ que demonstra 
haver prova nos autos suficientes 
para o atendimento do pedido. 

Segundo o Agravo de Ins-
trumento, é flagrante que a 
omissão dos réus viola o prin-
cípio da universalidade para 
que todos tenham organização 
e prestação direta ou indireta 
de serviços públicos essenciais, 
como a coleta de lixo. O recur-
so traz um dado do Atlas do 
MDR que afirma que Petrópo-
lis é a cidade que mais mata no 
Brasil por desastre. 

“Assim, uma ausência de 
serviço de coleta, transporte e 
destinação final de resíduos sóli-
dos aumenta em muito os riscos, 
sendo uma medida estrutural im-
portante e necessária. Da mesma 
maneira, o lixo não coletado de 
forma adequada também pode 
causar desastres por infiltração 
de detritos no solo, saturando sua 
capacidade de absorção e defla-
grando movimentos de massa.

Documento inicial
Na Ação Civil Pública que 

originou o processo, a promo-

MPrJ entra com recurso para 
regularização da coleta de lixo

Rosane Marcelo

Lixeiras completamente lotadas nesta quarta-feira (18)

Hingo Hammes e vereadores 
são diplomados em Petrópolis
Prefeito e parlamentares eleitos estão aptos a assumirem os cargos

O Tribunal Regional Eleito-
ral (TRE-RJ), realizou na última 
quinta-feira (19), no Centro Uni-
versitário Arthur Sá Earp Neto, a 
cerimônia de diplomação do pre-
feito eleito Hingo Hammes (PP), 
do vice Albano Batista Filho (PL) 
e dos 15 parlamentares que vão 
governar o legislativo no próximo 
quadriênio (2025 - 2028). Na ce-
rimônia, o presidente da 29° Junta 
Eleitoral, Ronald Pietre, entregou 
o certificado da Justiça Eleitoral 
(TSE), aos eleitos em 2024, oficia-
lizando a candidatura dos mesmos, 
os fazendo aptos a assumirem os 
postos aos quais foram designados, 
no dia 1° de janeiro de 2025.  

O evento contou com auto-
ridades, políticos e representantes 
de setores sociais e executivos do 
município. Na ocasião, Hingo, que 
atuou como prefeito interino em 
2021, e agora assume a cadeira do 

Executivo, ressaltou que a cidade 
tem muitos desafios para os próxi-
mos anos. “Sabemos que a cidade 
está um caos, infelizmente deixado 
pela gestão passada, mas as expec-
tativas são as melhores possíveis, 
nossa equipe vai trabalhar muito e 
com muita responsabilidade”, disse 
Hammes.

Juízes e desembargadores 
expressaram a importância do 
processo eleitoral e enfatizaram a 
responsabilidade dos governantes 
na manutenção da democracia e 
na preservação dos direitos da po-
pulação petropolitana. O vereador 
eleito, e nomeado por Hingo como 
Secretário de Governo, Fred Procó-
pio (MDB), salientou o quão ne-
cessário é o alinhamento de frentes 
políticas e instituições no processo 
de recuperação da cidade. “É fun-
damental para que a gente possa 
direcionar a política para recupe-

rar a cidade. Acho que a principal 
missão será orquestrar todas essas 
correntes políticas tão diversas”, res-
saltou, Fred. 

Nesse sentido, durante a diplo-
mação o prefeito eleito ressaltou 
a importância da união entre os 
poderes Legislativo e Executivo. 
“Vamos caminhar juntos para re-
cuperar Petrópolis, uma cidade que 
carrega tantas histórias. Hoje é um 
dia de gratidão e muita reflexão. Es-
taremos aqui durante quatro anos, 
nessa nova missão, tenho certeza 
que terá muito trabalho que será 
construído com dedicação e em-
penho”, disse.  Além disso, Hingo 
Hammes destacou o grande feito 
histórico para a Câmara Munici-
pal, a eleição de três mulheres para o 
próximo mandato, sendo elas: Gil-
da Beatriz (PP), Júlia Casamasso 
(Psol) e Lívia Miranda (PCdoB). 
“Pela primeira vez na história temos 

três mulheres vereadoras eleitas na 
nossa cidade, esse fato é muito espe-
cial”, expressou. 

Diplomação
Além disso, o destaque do 

pleito de 2024, no Legislativo que 
possui 15 cadeiras, foi o número de 
ocupações pelo Partido Progressista 
(PP), que conquistou a maior por-
centagem, elegendo três vereadores, 
que também foram diplomados na 
cerimônia: Dudu, Aloísio Barbosa 
Filho e Gilda Beatriz. Os outros 12 
parlamentares também foram cer-
tificados: Junior Coruja (PSD), Jú-
nior Paixão (PSDB); Octavio Sam-
paio (PL); Fred Procópio (MDB); 
Léo França (PSB); Júlia Casamasso 
(PSOL); Wesley Barreto (PRB); 
Gil Magno (PSB); Tiago Leitte 
Guel (PSD); Marquinhos Almeida 
(PP); Damaceno (PSDB); e Lívia 
Miranda (PCdoB).

Daniel Câmara

Hingo 

Hammes 

recebeu o 

certificado 
nesta 

quinta (19), 

em evento 

na sede da 

Faculdade 

de Medicina 

Arthur Sá 

Earp Neto 

(Unifase)

PETROPOLITANAS

Justiça suspende aumento
da passagem de ônibus

Hammes participa de reunião 
no Ministério dos Transportes

Importância da BR-040

Setranspetro solicita aumento 

Governo Bomtempo se contraria

A desembargadora Éri-
ca de Paula Rodrigues 
da Cunha, do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro, 
acatou o pedido de sus-
pensão do aumento da ta-
rifa do transporte público. 
Destacou que não há um 
“detalhamento técnico 
pormenorizado que indi-
que uma necessidade pre-
mente de reajuste” e refor-
çou que o aumento traria 
prejuízos aos usuários do 
transporte coletivo. Embo-
ra a Prefeitura tenha solta-
do uma nota à imprensa 

se vangloriando da vitória 
na Justiça, vale relembrar 
que em 2023 o prefeito 
Rubens Bomtempo en-
trou com recursos pedin-
do aumento na passa-
gem. “Desde o início, nos 
posicionamos firmemente 
contra esse aumento, que 
traria impactos significati-
vos para a população. Essa 
vitória reforça nosso com-
promisso com a melhoria 
do sistema de transporte 
coletivo”, diz um trecho da 
fala de Bomtempo desta 
quinta-feira (19). 

O prefeito eleito de Petró-
polis, Hingo Hammes, par-
ticipou nesta quarta-feira 
(18) de uma reunião no 
Ministério dos Transportes, 
em Brasília, para tratar so-
bre o processo de licitação 
da BR-040. Articulado pelo 
deputado federal Hugo 
Leal, o encontro contou 
com a presença do minis-
tro dos Transportes, Renan 
Filho, representantes da Se-
cretaria Nacional de Trans-
portes Terrestres, além do 
diretor de Relações Insti-
tucionais da Firjan, Márcio 

Fortes, e o assessor da pre-
sidência da Fecomércio RJ, 
Delmo Pinho. Foram apre-
sentados os próximos pas-
sos para a concessão da ro-
dovia, que foi aprovada pelo 
TCU. A ANTT informou que 
o edital deverá ser publi-
cado até janeiro de 2025. A 
licitação está prevista para 
ser concluída no primeiro 
semestre do próximo ano, 
mas as obras, divididas em 
lotes, começarão apenas 
em 2028. A conclusão da 
Nova Subida da Serra está 
prevista para 2030.

Hingo Hammes destacou 
a importância da BR-040 
como uma via estratégi-
ca para a região serrana e 
o impacto das melhorias 
planejadas. “A BR-040 é 
crucial para Petrópolis e 
para toda a região. Ela co-
necta cidades, facilita o 
turismo, o comércio e o 

escoamento de mercado-
rias. Precisamos garantir 
que a nova licitação traga 
investimentos robustos e 
que priorizem a segurança, 
a infraestrutura e a fluidez 
no tráfego, resolvendo gar-
galos históricos que afe-
tam milhares de pessoas 
diariamente.”

Na última quarta-feira (11), 
a 4ª Vara Cível de Petrópo-
lis decidiu autorizar o au-
mento de 35 centavos na 
tarifa de ônibus da cidade. 
A medida atende a um 
pedido do Sindicato das 
Empresas de Transporte 

Rodoviário de Petrópolis 
(Setranspetro), que solici-
tou um reajuste na tarifa, 
atualmente de R$ 5,30. O 
Setranspetro argumen-
ta que o aumento é ne-
cessário para equilibrar o 
contrato com a Prefeitura.

No ano de 2023, Bomtem-
po publicou um decreto 
que aumentava a passa-
gem de R$ 4,95 para R$ 
5,30 no dinheiro e R$ 5,15 
no cartão. Então, o juiz da 
4ª Vara Cível, Jorge Mar-
tins, suspendeu o decreto 
após uma ação popular 
movida pelo deputado 
federal licenciado, Hugo 
Leal, e os vereadores Edu-

ardo do Blog, Gilda Be-
atriz e Hingo Hammes. 
Com isso, Rubens entrou 
com pedido no Tribunal 
de Justiça do Estado do 
Rio De Janeiro (TJRJ) para 
suspender a decisão da 4ª 
Vara. O desembargador 
Ricardo Rodrigues Cardo-
zo (TJRJ), acatou o pedido 
e o preço da passagem de 
ônibus aumentou.

Arquivo/TVC

Divulgação

Sindicato argumenta sobre equilíbrio financeiro 

Reunião foi articulada pelo deputado federal Hugo Leal

Redação

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

toria requer que o Município 
de Petrópolis e a Comdep pro-
videnciem, em 48 horas, a 
retirada do lixo acumulado. 
Além disso, a Comdep deve 
apresentar, em 24 horas, a re-
lação de débitos com os for-
necedores do serviço de co-
leta, transporte, tratamentos 
e destinação final de resíduos 
sólidos. E deve regularizar os 
pagamentos aos fornecedores 

no prazo de 48 horas.
De acordo com a ACP, 

quando há falha na presta-
ção ou ausência desse serviço, 
gravíssimos problemas podem 
ocorrer, como obstruções de 
sistemas de drenagem, entu-
pimento de bueiros e galerias 
pluviais; contaminação da 
água com resíduos sólidos e 
substâncias tóxicas, instabili-
dade do solo, entre outros.

FUNDAÇÃO PARA A INFÂNCIA E ADOLESCÊNCIA

COMISSÃO DE PREGÃO - AVISO

AVISO DE CANCELAMENTO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/202
OBJETO: AQUISIÇÃO DE DIETA ENTERAL E SUPLEMENTOS 
ALIMENTARES Fica desconsiderada a publicação do AVISO DE 
LICITAÇÃO, onde refere-se ao PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2025, 
cujo objetivo trata-se de Aquisição de Dieta Enteral e Suplementos 
Alimentares, processo SEI-310002/000222/2024, publicado no Jornal 
Correio da Manhã, em 18 de dezembro de 2024.

MOTIVO: Por necessidade de alteração das datas em quer será 
realizado o Pregão Eletrônico, o Edital foi precisou ser modificado, 
devendo então ser absolutamente desconsiderado para todos os 
efeitos legais.

SECRETARIA DE ESTADO DE AGRICULTURA, 
PECUÁRIA, PESCA E ABASTECIMENTO

DIRETORIA GERAL DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS
AVISO

A Comissão de Pregão da Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária, Pesca e Abastecimento torna público a  republicação, 
em virtude de problemas sistêmicos, da licitação na modalidade de 
Pregão Eletrônico, abaixo especificada:

MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 004/2024
TIPO: Menor Preço por Lote.
DATA: 30 de dezembro de 2024 às 11h00
OBJETO:  Aquisição de 14 (quatorze) veiculos de passeio padrão, 
tipo: hatch, na forma estabelecida no Edital e seus anexos 
VALORTOTAL ESTIMADO: R$ 1.020.143,97 (um milhão, vinte 
mil, cento e quarenta e três reais e noventa e sete centavos).
PROCESSO: SEI-020001/000255/2024

O Edital e seus anexos encontram-se disponíveis nos endereços 
eletrônico www.compras.rj.gov.br
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TERESOPOLITANAS

Coronel Albert destaca importância 

Trânsito I Trânsito II

Nesta quarta-feira, 

dia 18, a Defesa Ci-

vil de Teresópolis 

esteve presente 

em uma reunião 

dedicada à pre-

venção de riscos e 

ao gerenciamento 

de desastres na-

turais, em apoio à 

entrega do Plano 

de Contingência 

Estadual (PLAN-

CON) 24/25. Or-

ganizada pela Se-

cretaria Estadual 

de Defesa Civil, o 

evento ocorreu no Centro 

Integrado de Comando e 

Controle e contou com a 

participação de gestores 

municipais de diversas 

regiões do estado do Rio 

de Janeiro, onde foram 

apresentadas metodolo-

gias para a gestão de de-

sastres naturais.

“O envolvimento com ou-

tros municípios é crucial 

para recebermos as orien-

tações sobre as medidas 

de prevenção de riscos e 

desastres no verão, uma 

época em que certas 

áreas enfrentam inten-

sas chuvas. Participar de 

eventos como este nos 

permite aprimorar conti-

nuamente nossas ações. 

Teresópolis tem realizado 

um trabalho de excelên-

cia, orientando a popula-

ção tanto na prevenção 

quanto no manejo de de-

sastres”, destacou o Coro-

nel Albert, secretário mu-

nicipal de Defesa Civil.

A Secretaria de Segu-

rança Pública, por meio 

da GCM comunica que o 

trecho da Avenida Melvin 

Jones, entre os números 

91 e 362, no Meudon, fica-

rá interditado no próximo 

domingo, 12, das 7h às 15h. 

A alteração no trânsito 

será devido a realização 

do evento ‘Natal Solidá-

rio’, promovido pela Igreja 

Evangélica Assembleia de 

Deus. A rota alternativa 

poderá ser consultada no 

aplicativo Waze. 

Divulgação

Encontro foi realizado nesta 

quarta-feira, dia 18 de dezembro

Defesa Civil participa de 
encontro voltado à prevenção

CORREIO SERRANO

Natal I

Força-Tarefa I

Solenidade de inauguração

Força-Tarefa II

Natal II

INAUGURAÇÃO
Na última sema-

na, a Prefeitu-

ra Municipal de 

Areal, em parce-

ria com o Gover-

no do Estado do 

Rio de Janeiro e 

através do Ins-

tituto de Terras 

e Cartografia do 

Rio de Janeiro 

(ITERJ), inaugu-

rou a Praça Adão Baptista dos Santos. O espaço foi 

pensado para proporcionar lazer e integração so-

cial às famílias do bairro Cedro e aos demais mem-

bros da comunidade arealense.

Camerata Vivace - músicos 

de Teresópolis - encantou o 

público com um Concerto 

de Natal realizado no hall 

da Prefeitura. No programa, 

tradicionais composições 

natalinas, como ‘Glória a 

Deus nas Alturas’, ‘Adeste Fi-

deles’, ‘Soou em Meio à Noi-

te Azul’ e ‘Natal, Feliz Natal’.

As Secretarias de Meio 

Ambiente e Sustentabi-

lidade, Serviços Públicos, 

Drenagem Urbana e Con-

servação, Saaetri, Obras 

e Defesa Civil, realizaram 

uma força tarefa para 

amenizar os estragos oca-

sionados pela rápida chu-

va que caiu em Três Rios.

Na solenidade de inau-

guração, estiveram pre-

sentes o empresário Ga-

briel Arruda, da Viação 

Cedro, que doou o terre-

no, os vereadores Luiz da 

Papelaria, Samuel San-

severino, e Walter Luiz, 

o vereador eleito, Danilo 

Gouveia, a diretora de re-

gularização fundiária do 

ITERJ, Mariana Felippe, 

o vice-prefeito, Laerte 

Calil, o prefeito Gutinho 

Bernardes, o Deputado 

Jorge Felippe Neto, e o 

presidente do ITERJ, Ro-

bson Claudino.

Embora não tenha chovi-

do acima do esperado, o 

vento chegou a 90km/h, 

resultando na queda de 

aproximadamente 17 ár-

vores. Até o momento fo-

ram registrados apenas 

danos materiais e as equi-

pes seguem nas ruas reti-

rando as árvores.

A programação do ‘Tere-

sópolis – Natal 2024’ se-

guiu nesta quinta-feira 

(19) com o lançamento do 

livro ‘Como me esquecer 

daquele Natal’. A coletâ-

nea de contos de Natal, 

da Planeta Azul Editora, é 

organizada pelas autoras 

Rita Mello e Zélia Guerra.

Divulgação/PMA

Parceria com o Governo do Estado

Justiça determina medidas urgentes de 
prevenção a desastres em nova Friburgo

O Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio da 2ª Pro-
motoria de Justiça de Tutela 
Coletiva do Núcleo Nova Fri-
burgo, obteve decisão judicial 
determinando que o Estado do 
Rio de Janeiro e o Município de 
Nova Friburgo apresentem, em 
prazo máximo de 20 dias, um 
plano detalhado com medidas 
a serem adotadas para prote-
ger pessoas e bens expostos às 
possíveis chuvas de verão nas 
ruas José Alves Teixeira, Car-
los Condack, Ricardo Santos e 
Farmacêutico Saturnino Perei-
ra, no bairro São Geraldo, em 
Nova Friburgo.

Apesar de ter ajuizado, em 
2012, uma ação civil pública 

com este fim, cuja decisão fa-
vorável no Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) já transitou em 
julgado, o Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) não viu cumpridos 
seus pedidos pelos réus, entre 
eles o da apresentação do plano. 
Apesar disso, o próprio Estado 
do Rio, através da Secretaria 
de Estado de Infraestrutura e 
Obras Públicas, produziu um 
relatório em que aponta diver-
sas ameaças de deslocamento 
de massas nas localidades em 
caso de chuvas, devido à falta 
de cobertura vegetal e aos da-
nos causados pelas enchentes 
graves de 2011.

Em sua decisão, o Juízo da 
3ª Vara Cível de Nova Friburgo 

determinou que estado e muni-
cípio deverão, em no máximo 20 
dias, em razão da iminência do 
período chuvoso representado 
pelo verão, apresentar, de forma 
objetiva e clara, relatório identi-
ficando o quantitativo de pessoas 
(moradores e transeuntes) ex-
postas a risco na localidade (v.g. 
setores) objeto desta demanda, 
inclusive com a valoração/gra-
duação atualizada do risco, além 
de apresentar medidas de curto 
prazo que serão adotadas para a 
salvaguarda das pessoas e bens 
expostos a estes riscos.

“Compulsando os autos ve-
rifico que assiste razão ao MPRJ 
quando afirma que, até o presen-
te momento, inexiste demons-
tração concreta do cumprimen-

to das decisões prolatadas na 
presente ação, decisões estas que 
vigoram há longa data, sendo 
certo ainda que diversas foram 
as oportunidades outorgadas 
aos réus para demonstrarem o 
cumprimento ou, ao menos, 
demonstrarem atuação concre-
ta no sentido de solucionar as 
questões ainda pendentes. Ape-
sar das manifestações dos réus 
permanece a discussão sobre o 
efetivo cumprimento, havendo 
de se pontuar que o presente 
processo já se encontra em sede 
de execução e com decisão tran-
sitada em julgado há mais de 
quatro anos, sendo incabíveis 
novas discussões ou mesmo des-
culpas”, diz um dos trechos da 
decisão judicial.

Teresópolis é elevada à 
categoria ‘A’ no Mapa 
do Turismo Brasileiro

Com conquista 
inédita em 
classificação 
do Ministério 
do Turismo, 
município 
se consolida 
como um 
dos melhores 
destinos 
turísticos 
do país

Teresópolis encerra 2024 
com uma conquista históri-
ca: o município foi elevado à 
Categoria ‘A’ no Mapa do Tu-
rismo Brasileiro, consolidan-
do-se como um dos principais 
destinos turísticos do país. A 
classificação, divulgada pelo 
Ministério do Turismo, nesta 
quarta-feira, 18, reconhece o 
esforço coletivo da gestão mu-
nicipal, do setor privado e de 
instituições parceiras que tra-
balham para impulsionar o tu-
rismo na cidade e na região.

O Prefeito Vinicius Claus-
sen celebrou a conquista: “Nos-
sa amada Teresópolis sempre 
foi um destino reconhecido 
por suas belezas naturais e seu 
potencial turístico. Essa eleva-
ção inédita para a categoria ‘A’ 
é um reflexo do nosso compro-
misso com o planejamento e a 
execução de políticas públicas 
voltadas para o Turismo des-
de os primeiros dias da gestão. 
Agradeço o empenho e dedi-
cação da equipe da Secretaria 
de Turismo e o apoio das ins-
tituições e entidades parceiras. 

Nossa cidade passa a fazer parte 
do seleto grupo de municípios 
turísticos no Brasil”.

A secretária de Turismo, 
Elizabeth Mazzi, também co-
memorou: “Estamos muito fe-
lizes com a evolução de todos a 
IGR Serra Verde Imperial, não 
somente daqueles que subiram 
de categoria, como Teresópolis 
e Nova Friburgo para A, mas 
também Cachoeiras e Guapi-
mirim que são exemplos de 
crescimento significativo e que 

fazem da nossa Serra Verde Im-
perial uma força no turismo re-
gional e nacional. É o triunfo da 
coletividade atrelada ao plane-
jamento e desenvolvimento da 
atividade turística”. Elizabeth 
Mazzi agradeceu ao Prefeito 
Vinicius Claussen: “entusiasta 
e defensor do desenvolvimento 
econômico e social através tam-
bém desse setor”.

A classificação no Mapa 
do Turismo Brasileiro leva 
em conta uma série de indi-

cadores, como a geração de 
emprego e renda no setor, in-
fraestrutura turística, número 
de visitantes e a organização 
dos destinos. Com a nova ca-
tegorização, Teresópolis ganha 
ainda mais visibilidade para re-
ceber investimentos e ampliar 
sua participação em programas 
e projetos do Ministério do 
Turismo. Com a atualização 
do MTur, além das 27 capitais, 
outros 129 municípios estão 
na categoria “A”. 

Gutto Rodrigues

Classificação foi divulgada pelo Ministério do Turismo, nesta quarta-feira, dia 18

Por richard Stoltzenburg

O Ministro do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), 
André Mendonça, concedeu 
nesta quarta-feira (18) um 
efeito suspensivo no processo 
que questiona a candidatura 
de Joacir Barbaglio (Repu-
blicanos) à prefeitura de Três 
Rios. Com a decisão, Joacir 
Barbaglio, conhecido como 
Joa, foi diplomado nesta 
quinta-feira (19), último dia 
para a diplomação.

No documento, Mendonça 
explicou que as políticas públi-
cas para a cidade poderiam ser 
impactadas caso a impugnação 
fosse aceita, já que Joa é candi-
dato à reeleição. “Sem me afas-
tar desse norte intelectivo, re-
lativamente ao qual mantenho 
minha convicção, reconheço, 
no caso concreto, a peculia-
ridade de se tratar de prefeito 
reeleito, ou seja, não se tem a 
situação típica de prefeito elei-
to em primeira investidura, 
ainda em processo embrioná-

rio de composição da equipe 
de secretariado, para além de 
outros cargos estratégicos para 
a Administração Pública, mas 
de gestor público cuja perma-

nência no cargo, se deferido 
ao final o registro de candida-
tura no julgamento do agravo 
interno formalizado nestes 
autos, poderá resultar, confor-

me corriqueiramente ocorre 
nas hipóteses de reeleição, na 
preservação de importante 
parte das nomeações afetas ao 
primeiro e segundo escalões”, 
citou na decisão.

Apesar da diplomação, o 
mérito do recurso, que ques-
tiona a candidatura de Joa, 
ainda será analisado pelo ple-
nário do TSE, que pode deci-
dir a favor ou contra a candi-
datura. Em agosto deste ano, 
o Ministério Público Elei-
toral (MPE) se manifestou 
contra a candidatura de Joa 
devido a processos e irregu-
laridades apontadas pelo Tri-
bunal de Contas do Estado 
do Rio de Janeiro (TCE-RJ), 
referentes ao período em que 
presidiu a Câmara Municipal 
de Três Rios.

Segundo o MPE, ele teria 
autorizado o pagamento de 
subsídios acima do limite legal 
e contratado uma empresa para 
realizar cursos de capacitação 
para vereadores sem a devida 
justificativa e transparência.

Ministro do TSe concede efeito suspensivo 
e Joa Barbaglio é diplomado em Três rios

Reprodução/ Redes Sociais 

Candidatos não poderiam em hipótese nenhuma, 
ter transferido recursos do FEFC

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Neto divulga mudanças no 
governo a partir de 2025
Prefeito divulga cargos que vereadores não reeleitos irão ocupar

Por Sônia Paes e 

ana luiza Rossi

O prefeito de Volta Redon-
da, Antonio Francisco Neto, do 
PP, anunciou nesta quinta-feira, 
o destino de três vereadores que 
não foram reeleitos e serão abri-
gados no governo. Jorge Fued 
assumirá a Secretaria de Meio 
Ambiente;  Fernando Martins 
ficará na subprefeitura do Reti-
ro e Hálisson Vitorino ocupará 
um cargo na Secretaria de Saúde, 
que passa a ser comandada por 
Márcia Cury, diretora do Hospi-
tal Dr. Munir Rafful, a partir do 
ano que vem. Márcia acumulará 
as funções e até então promete 
ficar apenas três meses. 

Com a ida de Fued para o 
Meio Ambiente, Anderson Silva, 
que respondia interinamente des-
de a morte de Miguel Arcanjo, 
volta a ser subscretário da pasta. 
Fernando Martins ficará no lugar 
de Jorge Ricardo da Silva, conhe-
cido por Jorginho, que será des-
locado para a cidade vizinha de 
Barra do Piraí. Jorginho vai tra-
balhar com a futura prefeita eleita 
Kátia Miki, eleita com os apoios 
de Neto e de seu irmão, o deputa-
do estadual Munir Neto, do PSD. 

As informações sobre as mu-
danças na administração mu-

nicipal foram dadas por Neto 
durante entrevista do jornalista 
Dário de Paula. E mais: o pre-
feito divulgou o número de seu 
telefone e se colocou à disposi-
ção para atender moradores de 
Volta Redonda que estão na fila 
à espera de consulta ou de exame 
na rede pública de saúde.

Diplomação na  
Câmara Municipal

Aliás, o Tribunal Regio-
nal Eleitoral do Rio de Janeiro 
(TJRJ) realizou nesta mesma 
quinta-feira (19), a diplomação 
do prefeito reeleito de Volta 
Redonda, Antônio Francisco 
Neto (PP), e do vice-prefeito 
eleito, Sebastião Faria (PL), 
além dos 21 vereadores eleitos. 
A cerimônia aconteceu no ple-
nário da Câmara Municipal.

Ao Correio Sul Fluminense, 
Neto destacou sua gratidão pelo 
resultado nas urnas e o trabalho 
de sua equipe junto ao Executi-
vo. Inclusive, já tem planos para 
2025, assim que for oficialmente 
empossado no dia 1º de janeiro.

Em uma conquista histórica, 
Neto foi eleito pela sexta vez na 
cidade com 109.688 votos, cerca 
de 72,84% na cidade. Apesar de 
Volta Redonda ser a única cidade 
da região a ter o segundo turno, o 

prefeito garantiu mais um man-
dato ainda na primeira disputa.

O dia também foi marca-
do por outras conquistas: após 
quatro anos sem a presença de 
mulheres na bancada da ci-
dade, Carla Duarte (PSD) e 
Gisele Klinger (PSB) também 
foram diplomadas.

Carla, que iniciou sua trajetó-
ria política como Secretária Mu-
nicipal de Assistência Social neste 
último mandato de Neto, fez 
com que ela buscasse uma moti-
vação para estender seus projetos, 

desta vez, no Legislativo.
Já Gisele, que também se lan-

çou como vereadora de  forma 
inédita, também comemorou a 
ocasião. Apadrinhada pelo de-
putado estadual Jari Oliveira e 
com experiência de assessora do 
ex-vereador Carlos Roberto Pai-
va, ela também deixa claro que 
quer deixar sua marca.

Quem também comemorou 
a ocasião foi Renan Cury (PP), 
vereador mais votado da eleição, 
com 5.059 votos, que seguirá para 
seu segundo mandato.

Ana Luiza Rossi/CSF

Neto, Faria e vereadores eleitos são diplomados 

deputado recebe 
prêmio ‘Parceiro 
da Mobilidade’ na 
Fecomércio, no Rio
Por Redação

O deputado estadual Munir 
Neto (PSD) recebeu esta sema-
na o prêmio Parceiro da Mobi-
lidade, oferecido pela Agência 
Reguladora do Transporte Pú-
blico do Estado (Agetransp). 
A cerimônia de entrega do I 
Prêmio Parceiros da Mobilida-
de foi realizada na noite desta 
quarta-feira (18), no auditório 
da Federação do Comércio do 
Rio de Janeiro (Fecomércio), 
no bairro do Flamengo, na ca-
pital fluminense.

O prêmio oferecido pela 
Agetransp tem o objetivo de 
reconhecer iniciativas e perso-
nalidades que se destacaram no 
setor da mobilidade urbana.

Munir foi premiado na 
categoria Destaque do Poder 
Legislativo, pelas ações desen-
volvidas como presidente da 
comissão da Criança, do Ado-
lescente e da Pessoa Idosa, para 
maior acessibilidade desse pú-
blico na mobilidade urbana.

Entre as ações, o parlamen-
tar e sua equipe foram às ruas, 
em parceria com a Agestranp e 
a concessionária Supervia, em 

um trabalho de conscientização 
dos usuários de que todos os as-
sentos são preferenciais, não só 
os demarcados.

“Me sinto muito honrado 
e feliz de receber esse prêmio. 
Nós temos feito diversas parce-
rias, com o Detro, a secretaria 
estadual de Transportes, a Su-
perVia, para buscar melhorias 
no atendimento à população 
do nosso estado, principalmen-
te para as pessoas idosas, que 
defendemos no nosso manda-
to”, disse Munir, que comple-
tou: “Esse prêmio representa o 
reconhecimento desse trabalho 
e mostra que estamos no cami-
nho certo”.

O deputado também res-
saltou que vai continuar tra-
balhando para a melhoria da 
mobilidade urbana no estado 
do Rio.

“Em 2025 vamos continuar 
trabalhando muito e colocan-
do nosso mandato à disposição 
para conseguir uma qualidade 
de vida cada vez melhor para 
quem necessita do transporte 
público no estado Rio, prin-
cipalmente os idosos, jovens e 
crianças”, apontou Munir.

Divulgação

Munir Neto em premiação no auditório da Federação do 
Comércio do Rio de Janeiro

CORREIO DO VALE

TSE confirma elegibilidade 
de Alexandre Serfiotis

TRE absolve André Corrêa no 
caso de ‘Furna da Onça’

Tiro de Guerra tem novo comando

Boas-vindas

‘Preparado para o próximo ciclo’

Sem vínculo familiar, diz tribunal

O TSE (Tribunal Supe-

rior Eleitoral) confirmou, 
em sessão realizada na 

noite de quarta-feira, dia 

18,  que o atual prefeito 

de Porto Real, Alexandre 

Serfiotis, reeleito para o 
segundo mandato, em 

outubro, está elegível.  

Serfiotis enfrentava um 
pedido de impugnação 

de sua candidatura feito 

por seu adversário, Ailton 

Marques (PDT), e pela co-

ligação “Por Amor a Porto 

Real”. Os autores da ação 

alegavam inelegibilidade 

reflexa, ou seja, por pa-

rentesco com o gestor an-

terior. Isso porque Jorge 

Serfiotis, pai do prefeito, 
foi eleito pela terceira vez 

prefeito em 2016, para o 

exercício a partir de janei-
ro de 2017. Mas ele faleceu 

em julho do mesmo ano.

O deputado estadual An-

dré Corrêa, do PP, come-

çou a semana com uma 

boa notícia: foi absolvido, 

por 6 votos a 1, em julga-

mento realizado no Tribu-

nal Regional Eleitoral do 

Rio, na segunda-feira, dia 

16, no caso da operação 

batizada, na época, de 

“Furna da Onça”. A ação 

foi deflagrada em 2018 e 
o deputado foi preso, as-

sim como outros acusa-

dos. Seis anos depois, o 

caso, que passou por di-

versas instâncias judiciais, 
retornou ao TRE para jul-
gamento em novembro 

deste ano, mas foi inter-

rompido por um pedido 

de vista.

O Tiro de Guerra de Barra 

Mansa tem um novo che-

fe de instrução: o 1º Sar-

gento Wagner Bernardo 

do Carmo, que vem do 

Rio. Ele ocupará o lugar 

do Subtenente Alex Cos-

ta Moraes, que partirá em 

missão para o Líbano. A 

solenidade aconteceu na 

quinta-feira, dia 19, no Par-

que da Cidade, no Centro, 

sendo acompanhada pela 
vice-prefeita e secretá-

ria de Educação, Fátima 

Lima.

Fátima Lima agradeceu 

ao 1º Sargento Moraes 

pelo trabalho feito com os 
jovens de Barra Mansa e 
desejou sucesso ao novo 
chefe de instrução: 1º Sar-
gento Carmo. “Obrigado, 

Subtenente Alex por to-

dos os serviços presta-

dos aos atiradores. Quero 

também dar as boas-vin-

das ao Sargento Carmo, 

que chega para assumir 
essa missão. Barra Man-

sa está de braços abertos 

para acolhê-lo”, afirmou. 

O prefeito se prepara para 

fechar o primeiro ciclo 
de trabalho e dar início 
ao novo mandato. “Que-

remos o melhor para a 
nossa terra. Nosso com-

promisso é com a nossa 

gente, fazendo nossa ci-

dade crescer, cuidando 

de Porto Real em todos os 

aspectos, com uma edu-

cação e saúde de qualida-

de e, acima de tudo, com 

muita responsabilidade 

no uso dos recursos pú-

blicos”, concluiu. Em suas 

redes sociais, o prefeito 

agradeceu aos eleitores 

que lhe deram a vitória 
nas urnas. “Muito obriga-

do a todos que acredita-

ram em nosso trabalho”.

O TSE entendeu que a 

morte de Jorge Serfiotis, 
pai de Alexandre Serfiotis, 
seguido do mandato do 

seu então vice-prefeito, 

rompeu o vínculo familiar 

para fins de inelegibilida-

de. “Nossos adversários 

tentaram impugnar a 

nossa candidatura, mas 

a vontade do povo falou 

mais alto”, comemorou 

Serfiotis. E continuou: 
“Fomos eleitos democra-

ticamente pela maioria 

dos votos em 2020 e ree-

leitos da mesma maneira 

em 2024. Tivemos nossas 

contas eleitorais apro-

vadas pelo TRE e fomos 

diplomados na segunda-

-feira, 16”.

Divulgação

Octacílio Barbosa/Alerj

Alexandre Serfiotis e Aguinaldo são diplomados

André Corrêa é absolvido por 6 votos a 1

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISO

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública a seguinte 
licitação:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamento 
(DAPAGLIFLOZINA 10MG - COMPRIMIDO REVESTIDO), para 
atender à Superintendência de Assistência Farmacêutica e Insumos 
Estratégicos, na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/021924/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/01/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 13/01/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/25.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de material 
(ESPARADRAPO IMPERMEÁVEL E FITA CIRÚRGICA 
MICROPOROSA), para atender à Coordenação de Material, na 
forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/002732/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/01/2025, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 13/01/2025, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 003/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamento 
(ALFAGLICOSIDASE 50 MG), para atender à Assessoria de 
Atendimento às Demandas Judiciais, na forma estabelecida neste 
Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/014339/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/01/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 13/01/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/25.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamentos 
(INSULINA ASPARTE 100UI-ML SOL. INJ. PENFILL - 3ML E 
INSULINA ASPARTE 100UI/ML SOL. INJ. FLEXPEN - 3ML), para 
atender à Assessoria de Atendimento às Demandas Judiciais, na 
forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/015171/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/01/2025, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 13/01/2025, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamentos 
(LEVOMALATO DE CABOZANTINIBE 40 MG COMPRIMIDO 
REVESTIDO e LEVOMALATO DE CABOZANTINIBE 60 MG 
COMPRIMIDO REVESTIDO), para atender à Assessoria de 
Atendimento às Demandas Judiciais, na forma estabelecida neste 
Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080017/002963/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 13/01/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 13/01/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamentos 
(LENALIDOMIDA 5 MG CÁPSULA, LENALIDOMIDA 10 MG 
CÁPSULA e LENALIDOMIDA 25 MG CÁPSULA), para atender 
à Assessoria de Atendimento às Demandas Judiciais, na forma 
estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080017/003685/2023
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 15/01/2025, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 15/01/2025, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de insumo nutricional 
(ISOSOURCE 1,5), para atender à Assessoria de Atendimento às 
Demandas Judiciais, na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080017/004258/2020
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 15/01/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 15/01/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 008/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de materiais 
(SUPORTE DE SORO, ESFIGMOMANÔMETRO E OUTROS), 
para atender à Coordenação de Administração e Logística, na 
forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/012021/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 15/01/2025, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 15/01/2025, às 09h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.
br/pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, 
na Coordenação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) 
resma de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º Andar - Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, 
de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: 
licitacao@saude.rj.gov.br.
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‘Boteco de Natal’ é promovido 
em VR com atrações de samba

Trem natalino desembarca 
em Barra Mansa

After de Natal em Volta Redonda

After de Natal II

Evento punk natalino em VR

Festa natalina em Barra Mansa

O Boteco de Natal do 
Hotel Escola Bela Vistal 
em Volta Redonda, acon-
tecerá nessa sexta-fei-
ra (20) e receberá como 
atrações musicais a roda 
de samba do grupo Ju-
remeiros e um show do 
cantor Léo Mitto. O even-
to acontece a partir das 
19h e os ingressos estão 
a venda exclusivamente 
pela plataforma Sympla 

por R$ 40. É permitido 
adquirir cinco ingressos 
por compra, com um CPF 
por ingresso. Crianças até 
12 anos não pagam pela 
entrada, mas a retirada 
do ingresso pelo Sympla 
é obrigatória. A entrada 
de menores também re-
quer apresentação de 
seus documentos, além 
do acompanhamento de 
responsáveis. 

A visita do Papai Noel e 
da Mamãe Noel chega 
em Barra Mansa nesta 
sexta-feira (20), a bordo 
do trem natalino da VLI - 
controladora da Ferrovia 
Centro-Atlântica (FCA). 
As atrações desembar-
carão em quatro bairros 
da cidade, fazendo cinco 
paradas no total, se en-

contrando com a popu-
lação para tirar fotos e 
distribuir kits com gulo-
seimas para as crianças. 
A viagem dos dois passa-
geiros ilustres acontece-
rá entre às 19h e 21h, cir-
culando pelos seguintes 
bairros: Vista Alegre, Vila 
Nova, Vila Coringa e Ro-
berto Silveira.

O clube Auê House, de 
Volta Redonda, promove-
rá o ‘Super Baile de Natal’ 
no dia 25 de dezembro, 
a partir das 0h30, para 
quem quiser um “after” 
de Natal. O evento será 
promovido no Cidade 

Campo, com ingressos 
a venda pela platafor-
ma Sympla. A festa tem 
como atrações musicais 
confirmadas os DJs: Ra-
memes, Lais Conti, Dur-
val, Megan, Sandrinho, 
Sargo e Bella.

Outra opção de after de 
Natal para os moradores de 
Volta Redonda será o even-
to Cumbia de Aço, também 
no dia 25, a partir das 1h, 
no Jardim Colina. A festa, 
que traz atrações musicais 

relacionadas à música lati-
na com discotecagem em 
vinil, terá como atrações os 
DJs: Água Escura, Bob Mar-
linho e Matheus Prado. Os 
ingressos podem ser com-
prados na hora por R$ 10.

Neste domingo (22), o 
evento punk R.U.A. Crew, 
promovido em Volta Re-
donda, apresentará sua 
edição natalina. A festa 
acontecerá no Auê Hou-
se, a partir das 18h. Desta 
vez, as atrações musicais 
serão as bandas Dree-
mon, Ogna, Limbo7 e um 
grupo surpresa, além da 

discotecagem do DJ Dirty 
Death. Em alusão às fes-
tas natalinas, esta edição 
do evento promove a co-
leta de brinquedos para 
doação a crianças em si-
tuação de vulnerabilida-
de social - quem doar um 
brinquedo receberá um 
adesivo natalino do R.U.A. 
Crew em troca.

A programação de Natal 
segue em Barra Mansa 
neste sábado (21), com 
a realização da 9° Festa 
Natalina do bairro Vista 
Alegre. O evento, que é 
tradicional na localidade 
e é promovido pela Fun-
dação Cultura de Barra 
Mansa (FCBM), vai ocorrer 
entre o horário das 16h às 

20h, na Rua José Jorge 
dos Reis Meireles, con-
tando com brinquedos 
infláveis, cachorro-quen-
te, algodão-doce, pipoca, 
geladinho, sorteios, dinâ-
micas e outras formas de 
lazer. Para a entrada na 
festividade, haverá reco-
lhimento de um quilo de 
alimento não perecível.

Arquivo/PMVR

Divulgação

Evento acontecerá nesta sexta-feira (20)

Locomotiva seguirá por quatro bairros do município

Banda Blitz será atração do 
‘Réveillon da Paz’ no dia 31
Banda sobe ao palco após a contagem regressiva de ano novo

A Prefeitura de Volta Re-
donda anuncia a banda Blitz 
como a atração principal do 
show da virada da cidade, no 
tradicional ‘Réveillon da Paz’. 
A apresentação acontece na 
próxima terça-feira, dia 31, na 
Praça Brasil, na Vila Santa Ce-
cília, com entrada gratuita e 
classificação livre.

Considerada uma das ban-
das mais icônicas da música 
brasileira - principalmente para 
os amantes do rock oitentista 
-, a Blitz subirá ao palco após a 
contagem regressiva para 2025, 
que será feita em um telão. An-
tes, o público terá shows regio-
nais e DJ a partir das 20h. 

A praça contará, ainda, 
com praça de alimentação, e, 
pensando na segurança das 
famílias que vão acompanhar 
a chegada do ano novo, a Se-
cretaria Municipal de Cultura 
(SMC) anunciou que não ha-
verá queima de fogos na Vila 
Santa Cecília.

- O Réveillon da Paz conta 
mais uma vez com a parceria 
da Fecomércio-RJ, do Sesc-RJ 
e Sicomércio Volta Redonda, 
sendo uma festa segura para to-
das as famílias de Volta Redon-

da, que podem vir à Vila Santa 
Cecília a fim de curtir um sensa-
cional show da Blitz com muita 
segurança. Assim como no ano 
passado, não teremos queima 
de fogos para poder garantir 
toda a segurança do público 
presente, pensando também no 
bem-estar dos autistas, animais, 
acamados e idosos - disse o se-
cretário municipal de Cultura, 
Anderson de Souza.

Queima de fogos  
nos bairros

Apesar da falta de quei-
ma de fogos na Vila Santa 
Cecília, a Prefeitura de Volta 
Redonda promoverá a atra-
ção em 19 bairros da cidade: 
Açude 4; Água Limpa; Bel-
monte; Bela Vista; Caviana; 
Dom Bosco; Eucaliptal; Jar-
dim Suíça; Jardim Ponte Alta; 
Monte Castelo; Roma; Santa 

Cruz; Santa Rita do Zarur; 
São Geraldo; São Sebastião; 
Siderlândia; Três Poços; Vila 
Rica; e Vila Brasília. 

A queima de fogos será de 
baixo ruído e com até cinco 
minutos de duração. A cele-
bração vai ocorrer nas partes 
mais altas dos bairros, sendo 
acompanhada por técnicos 
para garantir a segurança dos 
moradores.

Divulgação

Grupo liderado por Evandro Mesquita é um dos mais icônicos da música brasileira

Por lanna Silveira

Com o aumento da movi-
mentação do comércio devido 
às compras para as festas de fim 
de ano, a prevenção de furtos se 
torna uma preocupação para a 
segurança pública. Para coibir 
ações como o recente assalto 
a uma joalheria do Sider Sho-
pping, que gerou um prejuízo 
da ordem de R$ 4 milhões à 
loja, os órgãos de segurança de 
Volta Redonda elaboram ações 
integradas de apoio aos lojistas 
e aos consumidores. 

De acordo com o Secretário 
Municipal de Ordem Pública, 
Tenente Coronel Luiz Henri-
que Barbosa, o efetivo da Se-
gurança Pública Municipal foi 
incrementado especialmente 
para atender às demandas do 
fim de ano – principalmente 
nas áreas comerciais. O serviço 
dos agentes também tem o su-
porte da estrutura das câmeras 
de monitoramento, espalhadas 
pela cidade, e por grupos de 
WhatsApp criados para estrei-
tar o contato entre a população 
e a Secretaria Municipal de Or-
dem Pública (Semop).  

Para reforçar a segurança 
de estabelecimentos comerciais 
durante este período, o coro-
nel recomenda que os lojistas 
orientem seus funcionários a 

prestar atenção em qualquer 
movimento interno da loja – 
em caso de qualquer suspeita, 
o monitoramento deve ser re-
dobrado e as forças de segu-
rança devem ser acionadas de 
imediato. “É importante tam-
bém que o lojista não coloque 
produtos na frente da loja, sem 
que haja um acompanhamento 
de algum profissional (de fisca-
lização), para que não facilite o 
furto e a evasão do criminoso”, 
acrescenta.

As forças de segurança de-
vem ser acionadas pelos núme-

ros: 190 (Polícia Militar) ou 
153 (Guarda Municipal). Os 
grupos de WhatsApp criados 
pela Semop também podem ser 
utilizados para solicitar socorro, 
aumentando o número de via-
turas que serão acionadas para 
proteger o estabelecimento.

Grupos de WhatsApp
O reforço da proteção da 

Semop envolveu a criação de 
diferentes grupos de WhatsA-
pp para se comunicar com a 
população, por meio do canal 
‘Aliados da Segurança Pública’. 

Neles estão presentes 
comerciantes, asso-
ciações de moradores, 
empresários, taxistas, 
feirantes e permissio-
nários dos Mercados 
Populares, além de ou-
tros membros da socie-
dade civil.

O canal serve 
como um modo efeti-
vo de proteger lojistas 
contra ações crimi-
nosas, já que facilita 
a comunicação entre 
comerciantes de dife-
rentes estabelecimen-
tos e ajuda a identifi-
car casos suspeitos em 
comum, além de áreas 
com maior recorrência 
de assaltos.

- A participação da popu-
lação tem sido fundamental 
na redução de práticas deli-
tuosas em nossa cidade. É im-
portante que o cidadão conti-
nue confiando na segurança 
pública e participando cada 
vez mais. Porque não conse-
guimos ter uma viatura em 
cada esquina, mas consegui-
mos ter um cidadão de bem 
demandando para as forças 
de segurança, encurtando a 
distância entre o problema e 
a solução - conclui o Coronel 
Henrique.

Monitoramento do comércio é reforçado 
pela Segurança Pública em V. Redonda

Divulgação/PMVR

Carros compõem a frota da Secretaria de Ordem Pública

O primeiro Centro de Re-
ferência em Desenvolvimento 
Florestal do Brasil será cons-
truído na região Sul Fluminen-
se, em Miguel Pereira. O pro-
jeto será viabilizado por uma 
parceria entre a Unesco (Or-
ganização das Nações Unidas 
para a Educação, a Ciência e a 
Cultura), o Governo do Rio de 
Janeiro e a Prefeitura de Miguel 
Pereira.

Funcionamento
Sendo uma iniciativa pio-

neira no país, o espaço será 
um centro de pesquisa e fo-
mento para a restauração da 

Mata Atlântica. O projeto foi 
lançado nesta semana durante 
um evento em Paris, na França. 
Com uma unidade produtiva 
de alta performance, o Centro 
de Referência produzirá anual-
mente milhões de mudas de ár-
vores de espécies nativas. 

Também serão oferecidas 
formações e capacitações, além 
de atividades que promovam a 
gestão cultural integrada dos 
territórios. O centro contará 
ainda com observatório astro-
nômico, auditório para cursos e 
seminários, laboratório de pes-
quisa florestal, espaço multiuso 
e áreas de ecosofia, ecohidrolo-

gia, de água e inovação, saúde 
e natureza, e café bistrô, com 
produtos típicos da região.

O prefeito de Miguel Pe-
reira, André Português, expli-
ca que o Centro de Referência 
será implantado a Área de Pro-
teção Ambiental do Guandu e 
na Reserva da Biosfera da Mata 
Atlântica, região estratégica na 
produção de água, responsável 
por 80% do abastecimento da 
Região Metropolitana, bene-
ficiando cerca de 9 milhões de 
pessoas.

- O centro está inserido ain-
da no projeto Pró-Águas, pro-
posto pelo Instituto Espinhaço 

e que já está promovendo a re-
cuperação de 7,5 mil hectares 
da Mata Atlântica no estado - 
completou.

Design moderno
O edifício principal do 

Centro de Referência em De-
senvolvimento Florestal do 
Brasil terá o formato de uma 
flor, com sete pétalas, que re-
presentam a beleza, a perfeição 
e a harmonia na natureza e nas 
formas de vida. As pétalas serão 
projetadas com tetos translú-
cidos, deixando penetrar a luz 
solar em áreas de vivência, inte-
grando pessoas e natureza.

espaço pioneiro em Miguel Pereira

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Sidney Magal 
encontra sua 
versão jovem 
em nova série
‘Quero que me aceitem como ser 
humano’, diz Sidney Magal sobre série

por pedro sobreiro e 

Fernando pimenta

E
stá disponível no 
Disney+ a minis-
série ‘Meu Sangue 
Ferve Por Você’. 
Dirigida por Paulo 

Machline e produzida por Joa-
na Mariani, a produção é uma 
adaptação do filme homôni-
mo, lançado no início de 2024, 
que não se contenta em apenas 
editar o filme em episódios. O 
grande diferencial é a mistura 
da trama fictícia com momen-
tos documentais, em que os 
personagens da vida real, como 
o próprio Sidney Magal, apare-
cem para refletir sobre o episó-
dio e conversar com sua versão 
mais jovem da série.

Em entrevista ao COR-
REIO DA MANHÃ, Sidney 
Magal revelou que enxerga a 
série como uma perpetuação de 
seu legado.

“Eu sei que o meu públi-
co é muito variado, é muito 
eclético e não depende mui-

to da faixa etária ou faixa 
social. Então, eu quero que 
essa série acrescente coisas 
boas e verdadeiras a meu res-
peito. Eu sempre lutei por 
isso. Eu quero que me acei-
tem como ser humano para 
que eu possa ser aceito como 
artista também, e não o con-
trário. E a série pra mim é 
isso: longevidade à memória 
da minha vida”, disse.

Outro diferencial da parte 
dramatizada do show é que a 
esposa de Magal, Magali West 
assume um papel de protago-
nista. Durante a conversa, ela 
se disse honrada com a opor-
tunidade.

“Eu estou muito feliz com 
essa homenagem, com esse 
mix da vida real, do relacio-
namento, e do amor com a 
carreira. Mostrar para as pes-
soas que as duas coisas podem 
estar lado a lado. Só tenho a 
agradecer. Me sinto vitorio-
sa, e sinto que o meu marido 
merece essas vitórias e home-

nagens. Então é gratificante 
pra mim. Eu tenho que agra-
decer em poder fazer parte da 
história desse homem, desse 
cantor maravilhoso que vai 
deixar um legado fantásti-
co. Eu me sinto honrada em 
fazer parte da vida dele, ter 
sido a grande parceira, amiga 
e mãe dos filhos dele. Todo 
dia eu agradeço. A grande 
vitória é essa. É poder fazer 
parte da história desse cara 
que é o cara”, comentou.

Seu próprio Magal
O grande destaque da ficção é 

o ator Filipe Bragança, que canta, 
dança e encanta como o jovem 
Sidney Magal. Ao CORREIO 
DA MANHÃ, ele revelou ter 
recebido muito apoio do próprio 
cantor e que tentou criar sua pró-
pria versão do Sidney.

“Nem sempre, quando 
uma cinebiografia é feita, o 
biografado ainda está entre 
nós, e o Magal está aí cheio de 
vida, fazendo show e tudo. Ele 

tem mais de 70 anos e canta e 
dança no palco até hoje. En-
tão, ter essa disponibilidade 
dele foi muito importante, 
mas foi importante também 
compreender que, para essa 
criação, para a linguagem 
do filme, era um outro Ma-
gal, porque o próprio filme 
não tem um compromisso 
com o realismo. Trata-se de 
um musical fabulesco, então 

acho que existe uma liber-
dade poética aí para a gente 
poder criar, e entender que 
o Magal nessa história é um 
personagem antes de ser um 
biografado. E aí, enfim, foram 
vários desafios na prática, ob-
viamente. Fiz muitos anos de 
dança desde que eu era mo-
leque, então consegui, apesar 
dos desafios, encontrar esse 
corpo que servia a esse per-

sonagem. Eu também canto 
- sou eu cantando no filme. 
A Joana e Paulo queriam que 
fosse assim. Então, foi impor-
tante também encontrar essa 
voz, essa persona artística do 
Magal, e também encontrar 
esse Magal apaixonado no 
fundo, porque, por fora, ele é 
esse amante latino. Foi incrí-
vel entender essa jornada dele 
dentro da série”, explicou.

Divulgação

Filipe Bragança dá vida ao jovem Sidney Magal na minissérie ‘Meu Sangue Ferve Por Você’
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